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~------OPINION LIBRE-----~ 
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ABANDONEMOS LA RUTA DE LA MONOTONIA 

Una publicación de nuevo cuño ha de ser abierta, rigurosa y analítica. 
La información debe ser viva y reflexiva. Su nivel de lectura está íntima
mente relacionado con el grado de desarrollo de la sociedad a la que se 
intenta dirigir. Y cuenta con la permeabilidad del entramado social para 
facilitar y recibir la información que ésta demanda y exige. Esta es la tarea 
de Getafe Expres, que tan sólo intenta aportar su visión de los aconteci
mientos, analizar los principales hechos que suceden en nuestro entorno, y 
mostrar al lector los suficientes datos para que él mismo se cree sus propios 
elementos de opinión. 

Y que se olviden los «necios» del medio de información como órgano de 
influencia. 

CARTAS AL DIRECTOR: 

Muy Sr. Mío: 
En primer lugar quisiera felicitarles por la me

joría obtenida en su segundo número (aunque 
quedan algunos detalles de imprenta por corre
gir). Indicarles, no obstante, dentro de mi modes
tia, que su publicación adolece de escaso material 
gráfico, que siempre hace más amena la lectura. 
Me encanta el estilo de sus diferentes secciones, 
sobre todo en las entrevistas que han realizado, 
por esas preguntas ágiles, directas e inteligentes, 
agresivas pero con mucha corrección. Ojalá que 
sigan en su sitio sin quitar el lugar ni suplantar al 
entrevistado. Si logran, porque económicamente 
entiendo les resulte dificil, aumentar el número 
de páginas de la revista, les auguro un buen éxito. 

ISIDORO RUBIO SERRANO. Getafe. 
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ESTA ES UNA EMPRESA, 
ESPECIALIZADA EN LA INFORMA--TIZACION DE PEQUENAS Y 
MEDIANAS EMPRESAS. 
¡DECIDETE Y ASESORATE BIEN! 
LLAMANOS. 
ESTAMOS MUY CERCA DE TI. 
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Nacional 

1987, el año del crack y los 
pactos de paz 
Casi tan complicado como resolver el problema de la cua

dratura del círculo es hacer la síntesis de un año en una 
página con fotos incluidas. Si hubiera que hacerlo en función 
de titulares de periódicos o encabezamientos de programas 
informativos de televisión o radio, nos inclinaríamos por re
sumir el 87 como los años anteriores: un año de catástrofes 
ininterrumpidas. Los accidentes de la carretera en puentes 

nefastos, los terremotos y temporales con la Naturaleza 
como bestia negra de los seres humanos, las guerras que se 
siguen produciendo en distintos puntos del mundo ... todo son 
catástrofes. Sin embargo, hemos querido ofrecer, desde una 
óptica que es especial porque es única y porque es nuestra, 
una visión agridulce del año que hemos dejado aparcado en 
el rincón más próximo y más fresco de nuestra memoria. 

El octubre negro y la ruina 
de los peq~eños inversores 

Madrid, o la calle 
es de todos 

A mediados de octubre, los teletipos 
de todo el mundo comenzaron a escupir 
la fría estadística de los resultados de la 
Bolsa de Nueva York que sufría caídas 
constantes hasta llegar al batacazo final 
ocurrido el lunes, 19 de octubre, con 
una caída de más de 508 puntos que se 
fue contagiando a los países que no se 
habían puesto en cuarentena, es decir, 
todos los de la órbita capitalista, entre 
ellos España. Miguel Boyer, ex ministro 
de Economía, se lamentaba, en EL 
GLOBO, de la desgraciada situación: 
«Es penoso que el contexto internacio
nal vaya a ejercer un efecto negativo, 
cuando sólo llevamos dos años de retor
no a un camino de crecimiento sosteni-

Reagan y Gorbachov 
pactaron en Washington 

U na de las noticias más agradables del 
año fue, sin lugar a dudas, la firma del 
tratado sobre reducción de misiles de al
cance intermedio entre Ronald Reagan 
y Mijail Gorbachov. Mientras los due
ños del planeta firmaban este tratado y 
daban alas a la imaginación de las gen
tes del mundo sobre una época de paz y 
amistad, las señoras de estos dos señores 
de los anillos del futuro mundial, com
partían mesas y pasillos en una apretada 
agenda protocolaria donde la Sra. Gor
bachov, más conocida como Raisa, ejer
ció de star-women ante el cabreo, im
perceptible pero cabreo, de Nancy 
Reagan, acostumbrada a ser siempre 
agasajada y mirada por mif ojos. 

Los celos y contracelos de Raisa y 
Nancy fue la anécdota de esta gran noti
cia del año 87, la paloma de la paz re
montó el vuelo una fría mañana de di
ciembre en Washington. La esperanza 
de los habitantes del mundo está puesta 
en estos dos jerarcas de la paz mundial 
que pueden decidir, con sus actos y sus 
firmas, el futuro de la humanidad. ■ 

Una de las muestras más claras de la desesperación 
de los inversores de bolsa el lunes negro, 19 de 
octubre de 1987. 

do, conseguido tras esfuerzos y ajustes 
rigurosos ( ... )». ■ 

Las calles de Madrid fueron el escena
rio, no sabemos si perfecto o imperfecto, 
donde distintos -colectivos sociales (mé
dicos, estudiantes, minusválidos, camio
neros, etc.) intentaron solucionar sus 
problemas mediante manifestaciones 
multitudinarias que hicieron imposible 
el tráfico rodado. Todo el mundo, de 
más de 40 años, rememoró en el año 87, 
los episodios vividos en la vanguardia 
del progresismo del año 1968. Madrid 
fue, en el año 1987, el escenario estelar y 
grotesco donde resolver los problemas 
sociales. Las calles se llenaron de lucha y 
los automovilistas hicieron cursos de pa
ciencia. ■ 

Tristes pascuas con pilotos suicidas 
Los denominados «kamikazes» de la carretera han cambiado su escenario de la 

carretera de La Coruña por el de la carretera de Toledo. Los últimos días del año 87 
estuvieron aderezados con las trágicas noticias de dos conductores que perdieron el 
control mental producto de la embriaguez más espantosa y motivaron la muerte de 
un vecino de Fuenlabrada y el susto de una joven familia con un hijo de 3 años de 
por medio. La Dirección General de Tráfico se apresuró a anunciar que se recrude
cerían las medidas de seguridad en esta carretera nacional, aunque dadas las caracte
rísticas de los pilotos suicidas, será una tarea ardua y dificultosa. 

GETAFE EXPRES 

Los coletazos de un monstruo que agoniza 
«Nunca se ha estado tan cerca de aca

bar con el terror de ET A.» Es una frase 
que hemos oído reiteradas veces durante 
este año 1987 que ha sido especialmente 
sangriento en lo que se refiere a atenta
dos terroristas con el sello sangriento de 
la organización armada vasca ET A. Cin
cuenta y cuatro vidas se ha cobrado este 
año ese monstruo inconsciente, cobarde 
e irracional llamado ET A. Para todos, 
rebaño de asesinos, pandilla de indesea
bles, seres sin entrañas, con el cáncer de 
la cruel venganza instalado en sus venas. 
Hipercor y Zaragoza han colmado en el 
año 1987 toda la paciencia de los espa
ñoles de buena voluntad. Es necesaria la 
calma, ha afirmado el Rey Juan Carlos 

l. Mientras tanto, el monstruo agoniza 
pero sus últimos coletazos son mortales 
para muchos inocentes. 
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Aspecto de la casa-cuartel de la Guardia Civil en 
Zaragoza tras el atentado perpetrado por ET A el 
pasado viernes, 11 de diciembre, que causaba 11 
muertes, entre ellas las de 5 niños. 

@rJfiW 5 



Local 

La agrupación de comercio ataca 
al gobierno municipal 

Unos doscientos comerciantes corearon gritos contra el gobierno municipal 
de Getafe en el curso de una manifestación celebrada tras la misa funeral en 
memoria de Julián Pizarro Alcocer, propietario de un videoclub, asesinado el 
pasado día 19 de diciembre cuando su establecimiento fue atracado. Tras la 
manifestación los comerciantes hicieron entrega de un escrito, dirigido al alcalde 
de Getafe a un miembro de la policía municipal que les comunicó que Pedro 
Castro no se encontraba en la Casa Consistorial. Los comerciantes gritaron ante 
las puertas del Ayuntamiento consignas contra Pedro Castro y su gestión muni
cipal: «Gobierno asesino, gobierno dimisión». 

Angel Cogolludo (Presidente de la Agrupación de Comercio) repasa el escrito dirigido al alcalde en el curso 
de la manifestación. 

La tarde del día de los Inocentes estu
vo protagonizada por una misa funeral 
en memoria de Julián Pizarra Alcacer, 
propietario de un videoclub de Getafe 
que resultó muerto tras el atraco que su
frió su establecimiento el pasado 19 de 
diciembre. Tras el funeral, celebrado en 
la iglesia de San Eugenio, unos 200 co
merciantes de la localidad se dirigieron 
hacia la Casa Consistorial coreando fra
ses muy críticas hacia la gestión del al
calde Pedro Castro. «Gobierno asesino, 
gobierno dimisión», «el alcalde no da la 
talla», «policía para qué» y «asesinos 
no, justicia sí». En los rostros de los co
merciantes se apreciaba una gran crispa
ción y nerviosismo. Al llegar a la Casa 
Consistorial el Presidente de la Agrupa
ción del Comercio de Getafe leyó el es
crito que intentaban entregar en mano 
al alcalde. Angel Cogolludo fue inte
rrumpido por sus compañeros en multi
tud de ocasiones en las que sobre la dé
bil y dubitativa voz del Presidente de la 
Agrupación de Comercio se alzaron 
otras más nítidas que dirigían críticas e 
insultos al alcalde de Getafe. 

El Ayuntamiento estaba vacío de per
sonalidades políticas. El escrito de los 
comerciantes tuvo que ser entregado a 
un miembro de la policía municipal que 
se comprometió a dárselo al alcalde en 
cuanto tuviera oportunidad. Un conce-
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jal socialista manifestaba a GET AFE 
EXPRES que «no tuvimos conocimien
to ni oficial ni oficioso de la celebración 
de la manifestación y por eso nadie se 
encontraba en el Ayuntamiento». 

Radio Getafe daba la noticia de la 
manifestación el mismo lunes a las once 
y media de la mañana en un pequeño 
avance informativo. En cualquier caso 
la desorganización de la manifestación 
fue un hecho evidente y que tuvo su 
confirmación en la representación de 
comerciantes ciertamente escasa, dado 
el número de personas que componen 
este colectivo en el municipio. Muchos 
comerciantes han manifestado sus que
jas ante el desconocimiento que tenían 
de esta manifestación. 

El escrito que los comerciantes diri
gieron al alcalde de Getafe recogía una 
serie de denuncias sobre los problemas 
que tienen y de los que culpan directa
mente al alcalde. El problema de la per
misividad del gobierno municipal hacia 
los vendedores ambulantes, la compe
tencia desleal de los grandes supermer
cados como Alcampo, a los que el 
Ayuntamiento ha dado todas las facili
dades para su instalación, o la peatonali
zación de la calle Madrid, que contribui
ría a matar el comercio del punto más 
próspero de la localidad, eran algunas de 
las denuncias más suaves que recogía el 

comunicado. Entre las acusaciones du
ras se encontraban las relativas al alcal
de de Getafe. «Usted ha consentido la 
muerte de nuestro compañero porque 
forma parte de todo el aparato que sigue 
sin poner coto a los ladrones y asesinos 
que campan a sus anchas.» La Agrupa
ción del Comercio de Getafe también 
anunciaba en el escrito dirigido a Pedro 
Castro que «si esto continúa así, tam
bién nosotros tendremos que organizar
nos para defendernos, tendremos que 
armarnos y patrullar las calles». 

El escrito sin duda abriría una brecha 
de enfrentamientos verbales entre la 
Agrupación de Comercio de Getafe y el 
Gobierno Municipal. 

A la mañana siguiente, un concejal 
socialista manifestaba su sorpresa por la 
dureza del escrito y las circunstancias 
que concurrieron durante la celebración 
de la manifestación, «me parece muy 
mal que hayan mezclado la triste y des
graciada muerte de Julián Pizarra Alca
cer con la reivindicación de una serie de 
cuestiones económicas en las que, por 
otra parte, no llevan ninguna razón». 
Miembros del Gobierno Municipal se 
pusieron a analizar el escrito mientras el 
alcalde de Getafe se hallaba en Madrid. 
No podrían consentir que se hubiera in
sultado al alcalde Pedro Castro y por ex
tensión a todo el Gobierno Municipal. 
Era necesaria una respuesta rápida. La 
tarde del lunes ofreció a todos los me
dios de comunicación la respuesta ofi
cial al escrito de los comerciantes: «Re
sulta de una bajísima catadura moral, 
infame y repulsivo mezclar la muerte de 
un ciudadano honrado con una serie de 
reivindicaciones económicas ( ... ). Re
cordar que el alcalde de Getafe no ha 
consentido ninguna muerte, hacer la 
acusación que hace Angel Cogolludo es 
tanto como acusar de cómplice en un 
asesinato y eso es algo que merece ser 
conocido por los jueces ( ... ). Por último, 
destacar que dice mucho de la catadura 
moral de la directiva de la Agrupación 
del Comercio de Getafe el proponer la 
crekión de bandas armadas. El uso de 
las armas es privativo de las Fuerzas de 
Seguridad del Estado y su utilización 
por quienes no pertenézcan a estas fuer
zas está penado por la Ley y es un deli
to». 

El comunicado del Gobierno Munici
pal se ha cuidado mucho de arremeter 
contra los comerciantes de la localidad, 
se cita reiteradamente a la junta directi
va de la Agrupación del Comercio que, 
según algún miembro socialista, no es 
representativa en Getafe. ■ 

José M. Romero-Salazar 



Local 

Los suicidas toman la carretera 
de Toledo 
En menos de 48 horas, dos presuntos · La noche del miércoles también tuvo 

suicidas sembraron la alarma en la ca- la carretera de Toledo como escenario 
rretera de Toledo. El día 22 de diciem- para la carrera de un piloto suicida. En 
bre se producía una colisión en el este caso no hubo que lamentar desgra
km. 10, a la altura de Getafe, provocada cías. A las doce y diez minutos de la no
por un «kamikaze». Una persona resultó che, un conductor joven atravesaba el 
muerta en este accidente mientras se di- kilómetro 16 de la carretera de Toledo a 
rigía hacia su domicilio por el carril co- la altura de Parla ... también en sentido 
rrecto. 24 horas después, otro piloto sui- contrario. Mientras, un matrimonio jo
cida provocó un nuevo accidente en el ven con su hijo de tres años se dirigían 
que no hubo que lamentar víctimas. 

Los vecinos de Getafe, Parla y los asi
duos de la carretera de Toledo entre los 
kilómetros l O y 20 andan estos días con 
la mosca detrás de la oreja ... y no es para 
menos. La última semana del año 87 es
tuvo repleta de desgracias y sucesos que 
tuvieron como escenario la carretera de 
Toledo. Los pilotos suicidas, al menos 
como tales actuaron, sembraron el páni
co con sus apariciones. 

El martes, 22 de diciembre, a las doce 
menos cinco de la noche JOSE AGUS
TIN PARRA BARRIOS se acercaba 
con su automóvil hacia el primer puente 
que permite la entrada a Getafe por la 
zona del barrio de Las Margaritas. José 
Agustín Parra Barrios conducía en senti
do contrario. AGUSTIN CARRASCO 
HURTADO, vecino de Fuenlabrada, se 
dirigía a esa misma hora hacia su domi
cilio particular. El choque de los vehícu
los fue inevitable. El automovilista que 
conducía en sentido correcto resultó 
muerto, mientras el «presunto piloto 
suicida» era ingresado en el Hospital 
Primero de Octubre. 

La noticia era difundida a través de 
los distintos medios de comunicación y 
en Getafe se empezaron a escuchar los 
exabruptos llenos de precaución. «Yo 
por si acaso me voy por la carretera de 
Andalucía.» La carretera de Toledo se 
había convertido en peligrosa por la pre
sencia de incontrolados «kamikazes» 
del volante. 

Agustín Rodríguez Sahagún, diputado del CDS que 
ha formulado nueve preguntas sobre los conducto
res «suicidas» en el Congreso de los Diputados. 

hacia su domicilio por su carril corres
pondiente. El Seat 124 conducido por el 
presunto «kamikaze» fue visto a tiempo 
por el conductor que llevaba en sus ma
nos la responsabilidad de mantener con 
vida a su mujer y a su hijo. El accidente 
fue leve, el matrimonio formado por 
PABLO FERNANDEZ y BEATRIZ 
FUENTES, y el hijo de 3 años de am
bos, ingresó en el Hospital Primero de 
Octubre donde se le apreciaron heridas 
leves. El piloto suicida se dio a la fuga 
aunque a primeras horas de la mañana 
fue detenido por miembros de la Guar
dia Civil de Leganés. 

La carretera de Toledo se había erigi
do en la Nacional de los pilotos suicidas, 
al menos durante esos días. Dos días 
después, la carretera de La Coruña recu
peraba su status de carretera peligrosa 
por excelencia. B. S. V., de cincuenta y 
nueve años de edad, fue detenido por la 

Guardia Civil cuando conducía en senti
do contrario por la carretera de La Co
ruña. 

Durante el mes de diciembre fueron 
detenidas al menos ocho personas como 
presuntos «kamikazes» por miembros 
de la Guardia Civil. 

Estas conducciones por el sentido 
contrario han provocado la muerte de 
dos personas que circulaban por el senti
do correcto y dos presuntos pilotos sui
cidas resultaron heridos de gravedad. 

El Congreso de los Diputados tendrá 
que hacer frente en los próximos días a 
nueve preguntas que ha formulado el 
diputado centrista AGUSTIN RODRI
GUEZ SAHAGUN, «a la vista de los úl
timos graves accidentes ocurridos en las 
carreteras próximas a Madrid, conse
cuencia de estas colisiones provocadas 
por vehículos, intencionadamente o no, 
pero que circulan en dirección contraria 
y que están sembrando una auténtica 
alarma en todos los pueblos vecinos a 
Madrid, y a la vista de la ineficacia apa
rente de las medidas adoptadas por el 
Gobierno y sobre todo por el incumpli
miento del compromiso contraído por 
el Gobierno de informar puntualmente 
a esta Cámara en relación con estos he
chos, las investigaciones que se realiza
ron y las medidas que se pusieron en 
práctica, es por eso que realizo estas 
nueve preguntas». 

Estas preguntas deberán ser respondi
das oralmente en la Comisión Parla
mentaria correspondiente y van dirigi
das a averiguar la posible conexión entre 
este tipo de accidentes de tráfico con el 
consumo de drogas y la práctica de 
apuestas. También pregunta al Gobier
no el diputado centrista sobre las medi
das adoptadas para mejorar la señaliza
ción de las carreteras en las que se han 
producido accidentes de este 
tipo. ■ 

José M. Romero-Salazar 

CAFETERIA HIPER TEXTIL 

DESAYUNOS• PLATOS COMBINADOS 
CANAPES 

C/. Madrid, 9 GETAFE 
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Zona Sur 

La lucha contra la droga 
se complica en Móstoles 
La Comisión Antidroga y Contra la De

lincuencia creada en Móstoles, vive mo
mentos de incertidumbre y confusión. Los 
comunicados y contracomunicados de dis
tintas asociaciones que forman esta Comi
sión contribuyen a paralizar la acción so
cial y política contra la delincuencia que 
existe en el municipio y a favor de encon
trar una rápida solución para los drogadic
tos jóvenes de la localidad. 

Las reuniones que habían mantenido hasta 
el momento las distintas entidades sociales y 
políticas de Móstoles que forman la Comi
sión Antidroga habían tenido una moderada 
repercusión en los medios de comunicación. 
La última, sin duda, ha tenido todas las re
percusiones posibles. Distintas noticias apa
recidas en la prensa apuntaban hacia una so
lución un tanto radical adoptada por la Co
misión Antidroga y Contra la Delincuencia 
de Móstoles. Solicitarían a las autoridades 
competentes que se suministrara droga de 
manera gratuita a los drogadictos de Mósto
les. Fue la noticia una espoleta para que el 
enfrentamiento entre un bando formado por 
el Partido Socialista, el Centro Democrático 
Social, la Asociación Punto Omega, la Aso
ciación de Mujeres Progresistas y la Asocia
ción de Consumidores de Móstoles lanzaran 
toda su artillería pesada en forma dialéctica 
contra la Presidente de la Federación de Aso-

ciaciones de Padres de Alumnos de Móstoles, 
Ana María Rodríguez, a la que acusaban de 
haber sido responsable de las noticias apare
cidas en la prensa que eran absolutamente 
erróneas y falsas. 

REPRESENTA TIVIDAD 
DE UNA PORTAVOZ 

El comunicado de este colectivo de parti
dos políticos y asociaciones de todo tipo, 
anunciaba que pedirían a la Delegada del 
Gobierno en Madrid, Ana Tutor, que no re
cibiera a Ana María Rodríguez, dado que no 
era una portavoz representativa de la Comi
sión, ya que había querido protagonizar todo 
el tema de la Comisión. 

La respuesta de la Federación de Asocia
ciones de Padres de Alumnos de Móstoles no 
se hizo esperar y en un comunicado que hi
cieron público a través de los medios de co
municación afirmaron su apoyo a la Presi
denta de la Federación, Ana María Rodrí
guez, que podría hacer cualquier tipo de de
claraciones en nombre de la FAPA, ya que 
tenían puesta toda su confianza en la Presi
denta de la misma. 

QUERELLA POR INJURIAS 

En la última cláusula del comunicado se 
anunciaba la intención de la FAPA de pre-

Problemas y rumores en Parla 

La pobreza de recursos económicos 
que vive el Ayuntamiento de Parla, hace 
que el gobierno municipal socialista, 
pese a contar con una cómoda mayoría, 
tenga demasiados problemas para go
bernar un municipio que parece predes
tinado a un endeudamiento creciente 
para no morir en vida. 

Un concejal de la oposición comenta
ba durante los días navideños, «Pedro 
Bermejo tiene muchos problemas para 
gobernar. Primero porque no da partici
pación a los grupos de la oposición, y se
gundo porque la división entre su grupo 
político es creciente y cada concejal va 
por libre. En enero, no obstante, habla
remos». Ha llegado enero y parece ser 
que la tranquilidad política sigue sin lle
gar al Ayuntamiento de Parla. Una de 
las espinas más dolorosas del gobierno 
municipal socialista es esa auditoría que 
Izquierda Unida solicitó hace dos meses 
en un pleno ordinario y que fue denega
da por la mayoría socialista. Los medios 
de comunicación interpretan que hay 
temores entre los socialistas a una posi
ble auditoría de las cuentas del Ayunta
miento y, por si esto fuera poco, el gru
po de concejales de Izquierda Unida ha 
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hecho público un comunicado denun
ciando la situación económica caótica 
que vive el municipio con un endeuda
miento muy fuerte y con un saldo deu
dor al Canal de Isabel II de 400 millones 
de pesetas que resulta inexplicable dado 
que, como nos comenta el portavoz de 
IU en el Ayuntamiento de Parla, «los 
vecinos han pagado religiosamente su 
particular consumo de agua». 

La rumorología oficiosa apunta a una 
posible dimisión de Pedro Bermejo, 
aunque como nos apunta un miembro 
de la oposición en el Ayuntamiento de 
Parla, «esto no sería una solución, pues 
dentro del gobierno municipal socialista 
no hay ninguna persona competente 
para desarrollar de forma digna y seria 
el cargo de Alcalde». 

Difícil, por tanto, la situación política 
que vive el Ayuntamiento de Parla, aun
que el grupo socialista ostenta una có
moda mayoría absoluta. En esta nueva 
legislatura, los obstáculos del camino 
político han sido notables. Los plenos 
han sido cargados de tensión y polémica 
por el diablo e incluso el propio alcalde 
de Parla ha tenido que esconderse en 
cuartos anejos del Salón de Plenos para 
evitar las iras de sus vecinos. 

sentar una querella por calumnias, injurias y 
deterioro de la imagen de Ana María Rodrí
guez, presidenta de la FAPA. 

Ana María Rodríguez señaló no obstante 
que invitaba nuevamente a todos los colecti
vos sociales que forman la Comisión a reu
nirse, con la presencia de todos los medios de 
comunicación, en una mesa redonda para 
aclarar y solucionar todos los problemas que 
han existido. 

Aún con todos los problemas que está 
atravesando esta Comisión, al menos se 
mueve e intenta encontrar mediante el diálo
go y la discusión los cauces de solución de 
problemas tan fundamentales como la droga 
y la delincuencia en el municipio. Hay otras 
Comisiones creadas a bombo y platillo, que 
viven presas en las jaulas de un olvido imper
donable. ■ 

«En enero, no obstante, hablaremos», 
nos comentaba un concejal que parecía 
tener guardada una jugada secreta para 
descabalgar definitivamente a Pedro 
Bermejo de la alcaldía de Parla. En cual
quier caso, y dadas las proporciones de 
representación que existen en la Casa 
Consistorial parleña, los socialistas, y 
sólo los socialistas, son dueños de sus ac
tos y de sus decisiones. La oposición, 
simplemente, puede socavar de manera 
tímida los cimientos de una presunta es
tabilidad gubernamental. 

De momento, Izquierda Unida, que 
parece ser el grupo más activo en el 
Ayuntamiento de Parla, ya ha solicitado 
a Rafael Castaño, concejal de Hacienda, 
una respuesta satisfactoria y clara sobre 
las negociaciones que está manteniendo 
con el Canal de Isabel II en relación con 
la deuda que el municipio tiene contraí
da de 400 millones de pesetas. Si no 
existe la susodicha respuesta, Izquierda 
Unida planteará la necesidad de que el 
Sr. Castaño dimita o sea cesado. Si los 
otros dos grupos de la oposición munici
pal en Parla -CDS y AP- apoyan esta 
propuesta, la minoría numérica de la 
oposición política del Ayuntamiento de 
Parla, se convertirá en mayoría moral 
para un apagado Pedro Bermejo, alcalde 
de la localidad. ■ 

GET AFE-EXPRES 



CLINICA DENTAL . . . 

• Ortodoncia 
• Endodoncia 
• Cirugía oral 
• Odontoped iatría 
• Odontología general 
• Limpieza por ultrasonido 
• Obturaciones (Empastes) 
• Tratamiento de prevención 
(Fluorizaciones) 

• Prótesis fijas y removibles 
Consulta diaria mañana y tarde previa petición de hora 

PRESUPUESTOS GRATUITOS 

C/. Perales, 2 Local -•- Tel. 696 75 32 
GETAFE (Madrid) 



Comunidad 

La esperanza de un programa 
de empleo regional 
Eugenio Royo, Consejero de Econo

mía de la Comunidad Autónoma de Ma
drid, presentó el 29 de diciembre el Pro
grama de Empleo Regional. 28.900 mi- · 
llones de pesetas, según las previsiones 
del Consejo de Gobierno de la Comuni
dad, desarrollarán un · programa en el 
que intervienen mediante aportaciones 
económicas desde el Gobierno del Esta
do hasta el Fondo Social Europeo. 

Todos o casi todos reconocen que es 
tremendamente importante un progra
ma de empleo para la región de Madrid, 
donde existen más de 400.000 desem
pleados. Los sindicatos mantuvieron 
desde el inicio de la presente legislatura 
reiteradas negociaciones y diálogos con 
los distintos responsables autonómicos, 
desde Joaquín Leguina, Presidente de la 
Comunidad, hasta Eugenio Royo, du
rante los últimos días, como Consejero 
de Economía. Se pretendía consensuar 
el programa de empleo para la Región 
para que la actuación política cobrara la 
fuerza de la legitimidad. Desde el primer 
momento, el programa encontró las no
tables objeciones de José Luis Daza, má
ximo responsable regional de UGT, y 
Rodolfo Benito, secretario general de la 
Unión Local de CC. OO. en Madrid. 
Parecía que el obstáculo sindical iba a 
resultar insalvable, aunque el sindicato 
UGT rectificó su postura considerando 
que «el programa recoge el 80 por 100 
de las propuestas que nosotros realiza
mos en las distintas reuniones». Para el 
portavoz de UGT, José Luis Daza, el 
programa de empleo de la CAM podría 
crear entre 10.000 y 12.000 puestos de 
trabajo. El mismo día, el Ministro de 
Trabajo afirmaba en entrevista concedi
da al diario Y A, «creo que pueden ser 
superadas las graves diferencias entre la 
UGT y el Gobierno». Evidentemente, a 
nivel regional parece que el Ministro 
acertó. 

Eugenio Royo, Consejero de Economía, presen
tó el controvertido y decisivo plan de empleo de 
la Comunidad de Madrid. 

Comisiones Obreras se mantiene sin 
embargo en sus postulados iniciales. El 
Plan de Empleo Regional es «una ope
ración de maquillaje», según opinión de 
Rodolfo Benito, secretario general de la 
Unión Local. Para el portavoz de Comi
siones Obreras, el Consejo de Gobierno 
de la Comunidad Autónoma «debe ser 
más beligerante, pronunciarse política
mente y dejarse de campañas de ima
gen». Uno de los principales puntos rei
vindicativos del sindicato comunista se 
refiere a la necesidad de que el gobierno 
autónomo madrileño «inste al Gobierno 
de la Nación a dar mayor cobertura a 
los 400.000 desempleados de la Comu
nidad Autónoma de Madrid y que se 
transfieran competencias en materia de 
empleo, trabajo e industria .. . ». 

LAS CIFRAS DE UNA ILUSION 

28.900 millones de pesetas han anun
ciado los responsables autonómicos que 
se dedicarán al fomento de empleo en la 
región. De esos miles de millones, la Co-

PRECAM, S. A. 
FABRICA DE ALMO~ADAS 
DE VENTA EN LOS MEJORES 

ESTABLECIMIENTOS DE LA ZONA 
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munidad aportará un total de 12.123 
millones, lo que viene a suponer un 45 
por 100 del total del pastel presupuesta
rio dedicado a este Plan de Empleo Re
gional. La tarta, no obstante, tendrá 
unas guindas sabrosas compradas por el 
Fondo Social Europeo, que colaborará 
con unas ayudas que se calculan supe
riores a los 6.000 millones de pesetas. 
Por su parte, la Administración Central, 
a través de las ayudas instituidas para las 
Zonas de Urgente Reindustrialización 
(ZUR), aportará un total de 1.420 mi
llones. Para obras y servicios de la Co
munidad y de los Ayuntamientos en los 
que se incluye la financiación de planes 
de formación para futuros trabajadores, 
el Instituto Nacional de Empleo dotará 
a este Programa Regional de Empleo 
con una importante cantidad que se 
acerca a los 7 .600 millones de pesetas. 

LUCHA CONTRA EL PARO 

Los 12.123 millones de pesetas que la 
Comunidad Autónoma de Madrid ha 
destinado al programa de empleo irán 
dedicados a distintas actividades. En 
contratación directa de trabajadores 
eventuales con contratos en prácticas y 
formación se emplearán 3.400 millones 
de pesetas (25 % aproximadamente) y 
4.152 millones de pesetas irán dedicados 
a proyectos de mejoras y creación de 
empresas, lo que supone un 30 por 100 
del montante total de la partida presu
puestaria de la Comunidad. En Escuelas 
de Formación Profesional, Talleres y 
Casas de Oficios la Comunidad invertirá 
2.126 millones de pesetas (20 % aproxi
madamente), mientras en iniciativas lo
cales de empleo, Centros de Empresas y 
Angentes Locales de Desarrollo el dine
ro empleado será de 1.050 millones. ■ 

GETAFE-EXPRES 
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*.*?/' Comunidad 

Los transportes públicos a debate 
Todos los madrileños conocen de pri

mera mano y por experiencia las nefastas 
condiciones en que se encuentra el trans
porte público de la Comunidad Autónoma 
de Madrid. Dejando a un lado la positiva 
medida del «Abono de Transportes», el 
Consorcio Regional de Transportes sigue 
manteniendo una flota de autobuses que 
no pasarían la famosa Inspección Técnica 
de Vehículos probablemente. 

El sindicato CC.OO. ha denunciado a 
través de los medios de comunicación el 
elevado número de accidentes que se pro
ducen en los transportes públicos. Según el 
sindicato comunista, la mayor parte de los 
accidentes son debidos al mal estado del 
material rodante, al exceso de jornadas la
borales a la que están sometidos los traba
jadores y a la mala revisión que periódica
mente sufren los vehículos. 

HORARIOS EXCESI\ OS 

El Secretario General del Transporte de 
CC.OO. ha declarado que «la mayoría de 
los accidentes ocurren porque el conduc
tor después de quince horas de trabajo, 
como se le obliga a hacer, va sin reflejos, 
cansado y con tensiones. Siempre se habla 
de fallo humano, pero nadie se pregunta 
acerca de la cantidad de horas que la em
presa le obliga a trabajar a un conductor». 
El portavoz del sindicato también ha de
nunciado las revisiones periódicas que se 
hacen de los vehículos que «se hacen sin 
profesionalidad. Conocemos vehículos 
que les han puesto el visado en el cartón 
sin haber llevado nunca el autocar a revi
sión». 

DL:\UNCIAS DE CONDUCTORES 

La Inspección de Trabajo recibe a diario 
denuncia de conductores acerca de infrac
ciones que cometen las empresas por no 
respetar ni los horarios de descanso ni la 
explotación del trabajador. Por poner un 
ejemplo, Autocares LA MADRILEÑA tie
ne presentadas varias denuncias, todas 
ellas comprobadas. 

En la región madrileña existen unos 

diez mil conductores de autocares y cinco 
mil de mercancías. Para Francisco Naran
jo, representante de la Unión Regional de 
Madrid de Comisiones Obreras, «las em
presas consiguen mayor rentabilidad en la 
explotación del conductor. Además, esta 
medida les sirve para ofrecer un servicio 
barato, pero nada seguro para el usua
rio». 

Los sindicalistas de CC.OO. han aporta
do, no obstante, una serie de soluciones 
para evitar la siniestralidad en el transpor
te público madrileño que pasarían por 
concienciar a la opinión pública de que, 
en muchas ocasiones cuando alquilan au
tobuses se les está engañando asimismo, 
habría que exigir a la Administración un 
mayor control y solicitar a la opinión pú
blica que acuda a las movilizaciones de las 
asociaciones de consumidores. 

APRENDER DE EUROPA 

La que quiere ser capital mundial de la 
cultura, la Comunidad Autónoma de Ma
drid, debería empezar por seguir normas 
europeas sobre el transporte público. Los 
conductores europeos no pueden conducir 
un vehículo de viajeros o de transporte de 
mercancías más de nueve horas, y es obli
gatorio el descanso cada cuatro. Es eviden
. te que en materia de transportes, la Comu
nidad Autónoma de Madrid y sus respon
sables políticos tienen mucho que apren
der. 

La Consejería de Educación de la Co
munidad Autónoma de Madrid ha organi
zado cuarenta cursos dirigidos al mercado 

EUROCOR, S. A. 

ALMACEN CORTE DE CHAPA A MEDIDA 

Las clases laborales 
de la Comunidad 
Autónoma 

Jaime Lissaveztky, Consejero de Educación de la 
Comunidad de Madrid. 

de trabajo dentro del apartado de las altas 
tecnologías. Estos cursos han sido finan
ciados por el Fondo Social Europeo. 

La preocupación de los responsables au
tonómicos hacia la formación profesional 
de los más jóvenes para su incorporación 
al mercado de trabajo, ha llevado a organi
zar estos cursos que tendrán como compo
nente fundamental la enseñanza de las 
materias relacionadas con las altas tecno
logías. 

Según ha manifestado el Consejero de 
Educación de la Comunidad Autónoma 
de Madrid, Jaime Lissaveztky, «se trata de 
facilitar y formar a los más jóvenes para 
que puedan acceder de una manera más 
fácil, o por lo menos con una mayor for
mación, a un puesto de trabajo en el mer
cado actual. Esta es una de las metas de mi 
Consejería». 

Dificil pero trascendental tarea la que 
intenta emprender la Comunidad Autóno
ma de Madrid con esta promoción del 
aprendizaje profesional para los más jóve
nes de la región madrileña. 

Para este primer trimestre se han previs
to siete de estos cursos en las especialida
des de Programación y Explotación en Sis
temas Informáticos, Animadores Juveni
les, formación de profesores en Técnicas 
Audiovisuales, Técnicas de Microinformá
tica, Auditoría Informática y Oftimática 
para Administrativos, dirigido este último 
a parados que llevan un largo período de 
tiempo sin empleo. ■ 

EQUILIBRADO de ROTORES 
EJES 
TURBINAS 
POLEAS, etc. 

Políg. San Marcos 
C/. G-Parcela C-22 
Teléf. 682 81 82 

Ap. Correos, 48 - Getafe 
28900 Getafe (Madrid) 

e/. G - Parcelas 23-24 
Polígono San Marcos 

Teléf. 68216 22 
GETAFE (Madrid) 
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Reportaje 

LA EDUCACION 11 
Nunca ha estado tanto en candelero el tema de la educación 

en la Zona Sur como estos últimos meses. Los problemas vivi
dos por los estudiantes de Medias de Móstoles y Getafe se 
han visto felizmente complementados por la noticia de la llega
da, un tanto escabrosa, de la Universidad a la Zona Sur. Este 
extenso reportaje viene a corroborar la necesidad existente en 
la Zona Sur de una infraestructura educativa adecuada y pone 

de manifiesto las importantes deficiencias que en materia edu
cativa tiene el sur de la región madrileña. 

Las ruinas del edificio educativo de la Zona Sur, van a ser 
adornadas en breve plazo con una azotea reluciente y de super
lujo «LA QUINTA UNIVERSIDAD». ¿Están las localidades 
de la Zona Sur preparadas para el evento? 

Comienzo de curso en Getafe. El alcal
de, Pedro Castro; el concejal de Educa
ción, Rafael Cafto, y el concejal de Urba
nismo, Jesús Neira, se desplazan a Madrid 
para entrevistarse con el Director Provin
cial de Enseftanza, José Ignacio Cartagena, 
e intentar solucionar un problema dema
siado grave como para aceptarlo sin más. 
Escasez de plazas en los Institutos de Me
dias de la localidad y solución drástica y 
«muy negativa» según el concejal de Edu
cación, Rafael Cafto. El doble turno se ins
taura en Getafe con la oposición de todos 
y con la imposición de la Dirección Pro
vincial de Enseftanza y por lo tanto del 
Ministerio de Educación. 

Comienzo de curso en Móstoles. Mani
festaciones y comunicados rechazando el 
doble turno que pretende imponer la Di
rección Provincial de Enseñanza en algu
nos centros de Enseñanzas Medias del mu
nicipio. Reuniones con José Ignacio Car
tagena en Madrid. Resultado negativo. 
Ana María Rodríguez, presidenta de la Fe
deración de Asociaciones de Padres de 
Alumnos de Móstoles, declaraba con un 
tono de derrota no asimilada que «nos han 
dicho que existe voluntad de solucionar 
esos problemas pero no tienen dinero para 
acometerlos. Nosotros pedimos que se 
dote presupuestariamente al Ministerio de 
Educación de manera suficiente para que 
estos problemas tengan una solución. Por
que en definitiva es a este tipo de proble
mas a los que hay que dedicar una aten
ción y unos medios especiales». 

En los Institutos Manuela Malasaña, 
Móstoles IV y Móstoles V, las clases co
mienzan con bastantes días de retraso por
que no se ha procedido a la adjudicación de 
las plazas de profesores. El concejal de Edu
cación del Ayuntamiento de Getafe, Rafael 
Cafto, tiene problemas parecidos, nosotros 
«ya hemos solicitado del Ministerio los 
profesores que se necesitan en los distintos 
centros, ahora la pelota está en su tejado». 

NO AL DOBLE TURNO 

Se crean las Asociaciones de Padres por 
la eliminación del doble turno en Medias. 
La crispación lleva al enfrentamiento polí
tico con acusaciones desde los grupos de la 
oposición. En Getafe, Izquierda Unida 
suscribe un manifiesto contra la imposi
ción del doble turno en la localidad por 
parte de la Dirección Provincial de Ense
ftanza, pero acusa de responsable al go
bierno municipal por no haber llevado a 
cabo una correcta planificación de las ne
cesidades educativas del municipio. 
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AJ:gún concejal socialista, en distendidas 
charlas de bares o encuentros callejeros co
menta irritado, «menudo embolado nos 
ha dejado la Ferrero». La Ferrero, Car
men, fue durante la anterior legislatura 
concejala de Educación del Ayuntamiento 
de Getafe. Ningún miembro socialista 
quiere reconocer culpables, al menos pú
blicamente. El único culpable es el Minis
terio de Educación y se organizan manifes
taciones, relativamente multitudinarias, 
con los miembros de los grupos políticos 
apoyando los actos reivindicativos de los 
más aceptados, padres y alumnos de Ense-
ñanzas Medias de Getafe. · 

En otros municipios los problemas edu
cativos siendo menos trascendentes acele
raban el proceso de crispación dentro de 
las partes enfrentadas. En Parla, un auto
bús que terminó calificándose como «au
tobús de la discordia», puso en pie de gue
rra a los padres de alumnos de preescolar y 
1.0 de EGB del Colegio Público Miguel de 
Cervantes. 750.000 ptas. tuvieron la culpa 
de que el cuarto autobús necesario para el 
transporte escolar, no fuera totalmente 
gratuito. Las manifestaciones se sucedie
ron y los padres mantuvieron varias entre
vistas con el alcalde, Pedro Bermejo, para 
buscar soluciones. El problema era, evi
dentemente, de tono menor pero contri
buyó de manera decisiva a descomponer 
la supuesta armonía política del gobierno 
municipal que empezó a demostrar que 
estaba claramente dividido. 

COLEGIOS ANTIGUOS 
Y RUINOSOS 

En Móstoles algunos colegios públicos 

protagonizan con su lamentable estado los 
comienzos de curso. El Colegio Fausto 
Fraile presenta unas condiciones lamenta
bles y los padres piden soluciones. Las pro
mesas hacen acto de presencia pero, como 
casi siempre, se incumplen reiteradamen
te. Los padres del Fausto Fraile llevan el 
problema hasta el Congreso de los Diputa
dos. Sus hijos permanecen sin acudir a cla
se. Alguien tiene que firmar un compro
miso por escrito responsabilizándose de la 
seguridad del centro escolar y ratificando 
que no existe peligrosidad para los alum
nos del mismo. 

Carlos Dávila, diputado socialista exper
to en temas educativos, se reúne con los 
padres que reclaman una revisión de la 
instalación eléctrica del centro, un sistema 
más seguro de calefacción y la mejora de 
los desagües. Llegan a plantear incluso la 
construcción de un nuevo centro escolar 
«porque el Ayuntamiento lleva gastados 
muchos millones en el centro escolar, co
locando parches que a corto plazo no sir
ven. Ahora tendrán que gastarse otros 40 
millones para reacondicionar el centro y 
seguirá siendo inútil». 

En la Dirección Provincial de Enseñan
za, las secretarias del Sr. Cartagena llena
ban su agenda de trabajo con mil reunio
nes que, el tiempo se ha encargado de de
mostrar, no sirvieron para nada. 

En el Colegio Vicente Blasco Ibáñez del 
municipio de Fuenlabrada, se habilitaron 
al comienzo del curso escolar 4 aulas en 
las dependencias del comedor, la bibliote
ca y los laboratorios del centro escolar. 

Una estadística facilitada por la Coali
ción Izquierda Unida presentaba estos da
tos escalofriantes. 



Reportaje 

EN LA ZONA SUR 
Número de estudiantes universitarios 

de cada cien jóvenes de 18 a 24 años 
por distritos y localidades en nuestra 
región: 

Salamanca 
Chamartín 
Chamberí 
Villaverde 
Vallecas 
Mediodía 
Aranjuez 
Alcorcón 

60 Valdemoro 18 
60 Getafe 17 
58 Leganés 13 
27 Móstoles 12 
21 Pinto 11 
17 Arganda 10 
20 Parla 5 
19 Fuenlabrada 4 

Número de jóvenes de 14 a 18 años 
residentes en el sur: 170.000. 

Posibles estudiantes para la Univer
sidad del Sur: 15.000. 

En la Zona Sur, tan sólo un 10 por 100 
de los jóvenes con edades comprendidas 
entre los 14 y los 18 añbs irán a la univer-' 
sidad los próximos años. ¿Habría que bus
car la respuesta a este negativo porcentaje 
en el lamentable estado de las estructuras e 
infraestructuras educativas en el sur de la 
región madrileña? ¿Influye el elevado índi
ce de paro existente en la zona en el desa
rrollo educativo de los jóvenes que viven 
en Getafe, · Parla, Móstoles, Fuenlabrada, 
Leganés, etc ... ? 

FACHADA UNIVERSITARIA 

La noticia de la llegada de la Universi
dad a la Zona Sur ha venido a cubrir con 
una finísima capa de esplendor y razona
ble alegría este caballo viejo, desdentado y 
moribundo que es la educación en la Zona 
Sur de Madrid. 

Sin lugar a dudas, el funcionamiento de 
facultades universitarias de primera clase 
en Getafe o Leganés podría contribuir a 
acelerar el proceso de reconstrucción de 
las infraestructuras educativas de los dis
tintos municipios. La vida cultural recupe
raría todo su significado y, sin lugar a du
das, la sociedad recuperaría o se amoldaría 
al ritmo que impone la presencia de miles 
de estudiantes universitarios en la locali
dad. Incluso en esta positiva noticia, los 
distintos grupos políticos de las localidades 
de la Zona Sur de Madrid han entablado 
disputas bizantinas donde han vuelto a 
quedar de manifiesto las graves insuficien
cias que tiene el sistema educativo, y que 
se agudizan cuando el entorno es el sur de -
la región. 

La Universidad ha sido una de las noti
cias más importantes de los últimos años 
tanto para Leganés como para Getafe, 
aunque las dudas sobre el contenido de las 
Facultades o Colegios Universitarios que 
vayan a funcionar son grandes. 

GET AFE EXPRES ha tenido acceso a 
un estudio que obra en poder del gobierno 
municipal de Getafe y que pese a analizar 
la conveniencia de una Universidad en la 
Zona Sur desde la perspectiva del año 84, 
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es perfectamente válido para la coyuntura 
actual. 

El Consejo de Municipios de Madrid 
fue el encargado de solicitar este estudio 
para presentarlo como apoyo para la dis- . 
cusión en tomo a la posible creación de 
una Universidad en el sur de Madrid. En 
el estudio se reconoce que la localización 
de la Universidad en el sur de la región 
aparece como un mecanismo de justicia 
distributiva aunque presenta una notable 
complejidad dados una serie de aspectos 
evidentes co11_1.o la composición social de 
la población, la menor tasa de escolariza
ción, etc. 

TRES UNIVERSIDADES POSIBLES 

El proyecto de creación de una Univer
sidad de la Zona Sur de Madrid exige una 
discusión en profundidad acerca de su ca
rácter, teniendo en cuenta la actual coyun
tura económica, la composición social de 
la zona y la voluntad política de sus pro
motores. Según el estudio, tres tipos de 
universidad son teóricamente posibles: 

l. Una Universidad basada en las Es
cuelas Universitarias. Constituye un pro
yecto realista, bien ajustado a la demanda 
tal como se expresa actualmente y a la 
composición social de la población. Supo
ne, sin embargo, aceptar la jerarquía exis
tente en el sistema universitario y plantear 
de manera reconocida una universidad de 
categoría inferior. Su viabilidad es alta. 

2. Una universidad similar a las que ya 
existen en Madrid, Se plantean varios pro
blemas: ¿Una universidad en la Zona Sur 
puede competir con la Complutense, la 
Autónoma o la Politécnica? ¿Tendrá el 
mismo valor un licenciado en Derecho o 
en Físicas por la Complutense o por, la 
Universidad del Sur? 

3. Como tercera vía la posibilidad de 

50% 60% 70 % 80% 90% 100% A 

· universidad de otro tipo, lo que se podría 
llamar el proyecto utópico de Universi
dad. 

El tiempo quitará o dará razones a los 
que criticaron o alabaron el proyecto uni
versitario para el sur de la región. En el 
trance de redondear este reportaje, la me
moria recupera las palabras de Ana María 
Rodríguez, Presidenta de la Federación de 
Asociaciones de Padres de Alumnos de 
Móstoles, que tras la aparición de un ban
do del Alcalde de la localidad, Bartolomé 
González, reclamando las firmas de los ve
cinos en apoyo de la Universidad del Sur, 

' la presidenta de la F AP A desaconsejó a las 
distintas asociaciones el que recogieran fir
mas, aduciendo lo siguiente: 

«En Móstoles existen muchísimos pro
blemas educativos de fundamental impor
tancia para que nuestros hijos tengan la 
oportunidad de ir algún día a la Universi
dad. Si está en el sur de la región, mejor 
que mejor. El alcalde no ha solicitado 
nunca las firmas de sus vecinos para lu
char contra los problemas educativos que 
tiene el municipio y que urge solucio
nar.» 

Quizás el día de mañana todos tenga-
. mos que felicitamos por la existencia de 
una Universidad en el sur de la región con 
categoría y calidad contrastada. Pero, qui
zás, al tiempo, tengamos que dibujar una 
mueca de tristeza porque los alumnos de 
Enseñanzas Medias de la zona tendrán 
que seguir apiñados sufriendo las imposi
ciones del doble turno, y en las cocinas de 
los colegios públicos se tengan que arrin
conar las lechugas y repollos para poder 
impartir una- clase de Literatura, y las ma
dres de alumnos de algunos colegios dejen 
a sus hijos con el temor de un edificio en 
ruinas donde imparten sus clases. ■ 

José M. Romero-Salazar 
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El escaqueo de los 
concejales 

Los responsables municipales de Ge
tafe están poco acostumbrados a largas y 
tediosas sesiones plenarias. Cuando una . 
de estas sesiones tiene lugar en el Salón 
de Plenos se pone de manifiesto que los 
concejales del Ayuntamiento de Getafe 
dominan primorosamente el «arte del 
escaqueo». Por la igualdad que refleja
ron las urnas el pasado 1 O de junio, los 
14 concejales socialistas tienen que pe
gar «su culo al asiento» y no moverse ... 
hasta que no se trate un punto donde no 
sea preciso el voto. En la sesión extraor
diaria celebrada el pasado 29 de diciem
bre, última sesión plenaria del año 87, 
los concejales sufrían el largo debate de 
los presupuestos municipales y el no 
menos largo de la Contribución Territo-

D. José Barriopedro. 

Cajón de sastre de Getaf e Ex pres 

ria! Urbana. Uno de los puntos introdu
cidos en el orden del día era una serie de 
preguntas de Izquierda Unida sobre 
asuntos de personal que necesitaban res
puestas, pero no necesitaban votos. Los 
concejales, algunos más disimulada
mente y otros menos, fueron desalojan-

Palabrotas necesarias 
Desde que los empresarios del San 

Marcos se asociaron, muchas y muy 
contradictorias han sido las opiniones 
sobre la estrategia a seguir. Se hablaba 
de ser blandos con el Ayuntamiento y 
con el SEPES porque tienen la sartén 
por el mango, se hablaba de ser muy du
ros con el SEPES y con el Ayuntamien
to porque no tienen la sartén por el 
mango. Pero hasta el momento nadie 
había dicho nada concreto. Salvo los re
querimientos notariales y las cartas por 
vía de registro, «nothing of nothing» 
como dirían los anglosajones. Héte aquí, 
que el vicepresidente de la Asociación, 
José Barriopedro, en una rueda de 
prensa, tranquila y moderada, suelta la 
frase en cuestión: «No vamos a consen
tir que nos sigan haciendo "putadas", si 
es necesarios cortamos la carretera de 
Andalucía o no pagamos nuestros im
puestos municipales». Y se quedó tan 
ancho. Por lo visto y oído después, se 
demostró que las palabrotas fueron ne
cesarias. La concienciación está en mar
cha. ■ 

do la sala con aspecto de querer desen
tumecer las piernas y fumarse un 
cigarrillo. A veces miraban hacia atrás 
para ver la reacción de sus compañe
ros ... tranquilidad absoluta. Ellos tam
bién deseaban escaquearse pero tenían 
que hacer frente al aburrimiento. ■ 

La 11 Gala del Deporte 
fue una tómbola 

Entre copazo y copazo, los asistentes 
a la II Gala del Deporte de Getafe co
mentaban la desorganización del acto 
como nota más característica. El presen
tador del evento festivo-deportivo , pro
fesional de TVE, utilizó un micrófono 
que andaría resfriado por cuanto los que 
se hallaban a una distancia prudencial 
del centro del acontecimiento no se en
teraban de nada. Bueno de casi nada ... 
todos se enteraron de la foto de Uliana 
Semenova con Pedro Castro, por cues
tiones visuales de altura. Con la soviéti
ca -Ula- y el toledano -González
rumbo a sus domicilios, la II Gala del 
Deporte se transformó en tómbola de 
pueblo para delirio de los concurrentes. 
Los que no fueron agraciados con la 
suerte de un premio ert la tómbola, vi
vieron esta II Gala del Deporte con feli
cidad contenida. Todos pensamos que el 
próximo año .. . volverán las oscuras go
londrinas... ■ 

GET AFE-EXPRES 

CERVECERIA- CROISSANTERIE 

C/. Toledo, 35 GETAFE 
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INDUSTRIAS 
FERNANDEZ 
ROJAS, S. A. 

FABRICACION 
DE PIEZAS Y 

COMPONENTES 
INDUSTRIALES 

Ctra. Fuenlabrada 
a Pinto, Km. 18,400 

Calle Astorga - Nave 25 
FUENLABRADA (Madrid) 

Teléfono 690 06 90 

Correspondencia: 
Aptdo. de Correos 60 
GETAFE (Madrid) 

MESON 
de 

JEROMIN 
«BOMBI» 

El sitio ideal 
para tomar 
un aperitivo 

Padre Felipe Estévez, 4 
GETAFE 

SUSCRIBASE A 
«PARA ESTAR INFORMADO» 

SUSCRIPCION ANUAL D 1.000 PTAS . 

FORMA DE PAGO 
(Marque con una X la opción que elige ) 

□ Domiciliación bancaria 
N. ° Cuenta Corriente _________ _ 

Banco o Caja de Ahorros ________ _ 

Agencia _ _ ___ Dirección _ _ _ ___ _ 

Localidad _____ Provincia _ _ ___ _ 

□ TALON NOMINATIVO A NOMBRE DE 
GRUPO TRIANGULO, S. A . 

O AL RECIBIR EL PRIMER EJEMPLAR 

Los pagos deberán hacerse a favor de: 

CetaFe 
EXPRFS 

DATOS DEL SOLICITANTE 

Nombre/ Apellidos ______ _ 

Dirección ________ ___ _ 

Población Provincia ______ _ _ 

Firma: 

GRUPO TRIANGULO, S. A. 
C/. Cuestas Bajas, 11-1.º A 

28901 GETAFE (Madrid ) 



Cultura 

Noticiario artístico 
MUSEOS GRATIS PARA 
LOS EUROPEOS EN 
NUESTRA COMUNIDAD 

VICARIO TRIUNFA 
EN MADRID 

Hasta el 25 de enero el pintor Manuel 
Vicario, natural de Getafe, expone parte 
de su obra en la galería Toison, sita en la 
calle Arenal de Madrid. 

Pintor relativamente joven (31 años), 
ha obtenido premios importantes en su 
corta carrera. Su obra ha sido expuesta 
en diversas ocasiones en galerías de arte 
de Madrid y Ciudad Real y la crítica 
siempre ha ensalzado la trayectoria ar
tística de este ilustre getafense. Para C. 
Kindelan, crítico de arte, la pintura de 
Vicario «es inédita, fuerte y bellísima, 
con una aparente sencillez pero de una 
gran sabiduría, derrocha maestría, osa
día y personalidad». 

Para José Piño!, «Vicario tiene sufi
cientes vuelos para regalarnos su propia 
visión del entorno, destacando como 

OBRA AEREA 
Juan Vergara, ilustre pintor de Geta

fe, quiere exponer su obra de una mane
ra peculiar y original. Casi un año de 
trabajo le ha llevado a este artista de la 
localidad componer lo que ha dado en 
llamar «Composición cenital», de 

«Figuras para un paisaje» (Manuel Vicario). 

nota máxima en su pintura un auténtico 
culto a la sensibilidad». ■ 

Conchi Bravo 

8,50 m. x 17 ,50 m., realizada en papel. 
Es intención de Juan Vergara exponer 

su obra en el aire con la ayuda de un he
licóptero durante al menos 10 minutos. 
Si encuentra un patrocinador para se
mejante aventura artística los getafenses 
podrán tener de manera gratuita un es
pectáculo para sus ojos. ■ 

La Asamblea de Madrid ha acordado 
instar al Ministerio de Cultura, a los Pa
tronatos de las reales academias y otras 
entidades culturales de las que depen
den museos públicos, para que no se dis
crimine en el acceso gratuito a sus de
pendencias a ciudadanos europeos en 
concepto de reciprocidad. 

Los ciudadanos españoles no pagan 
en museos comunitarios y en España no 
se da el mismo trato a los vecinos euro
peos. Ramón Espinar, consejero de Cul
tura, ha normalizado esta situación en 
los museos que dependen de la Autono
mía madrileña, pero aún subsiste esa 
discriminación en los centros culturales 
que dependen del Estado. 

Dentro de la Comunidad de Madrid, 
los extranjeros de nuestro continente no 
tienen que abonar entrada por depender 
del gobierno autonómico en los museos 
de Picasso, en Buitrago de Lozoya; la 
casa de Cervantes, en Alcalá de Hena
res, y el museo taurino. 

Otros que dependen del Estado como 
el del Prado, el de las Descalzas, el de 
Sorolla, Ciencias Naturales o los museos 
del Ejército y de la Marina no tienen 
implantada esta medida recíproca. 

EL ORGANO DE «EL SALVADOR», EN LEGANES, 
SERA RESTAURADO 

Si el ministro SoÍana es receptivo a las 
peticiones de su compañero Leguina, los 
japoneses, americanos, chinos, alema
nes y demás inquietos y curiosos turistas 
que visitan con asiduidad nuestra villa y 
corte podrán disfrutar del mejor museo 
pictórico del mundo de manera gra
tuita. La Dirección General de Patrimonio 

Cultural de la Comunidad de Madrid, se 
hará cargo de la restauración del órgano 
de la iglesia de «El Salvador» en Lega
nés. Se trata de una pieza de indudable 
valor que corresponde a la época dorada 
de la artesanía real española, que coinci
de con el período del reinado de Car
los IV. 

Este órgano, obra de José Luis Berda
longa, realizada en madera de pino talla-

~¡~¡= 

da y policromada, se encuentra actual
mente en estado de deterioro total. 

El presupuesto para la restauración 
del instrumento, ha sido valorado por el 
Patrimonio Cultural de la Comunidad 
en siete millones de pesetas, que incluye 
la limpieza del órgano, la consolidación 
y fijación de las piezas de madera más 
deterioradas y la reconstrucción de las 
tuberías. ■ · 

Pilar García del Pozo 

España en general, y Madrid en parti
cular, darán un ejemplo de cortesía uni
versal. Ofreceremos nuestros mejores te
soros artísticos guardados en museos a 
todos nuestros visitantes y sin lucrarnos 
por ello. El único lucro que nos queda
ría, sería el del orgullo de poder ofrecer 
lo mejor por nada. ■ 

Pilar García del Pozo 

Rectificado de Motores 
Motores reconstruidos 

Ctra. Madrid- Toledo, Km. 11 
Polígono Industrial «EL ROSON» 

GETAFE (Madrid) 
Teléf. 695 40 12 
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Ocio 

Esta vez ha sido Italia. De los gé
lidos paisajes soviéticos, nuestro 
más internacional director de or
questa se ha marchado a los cana
les venecianos para recoger una 
buena muestra de las mejores com
posiciones clásicas del vecino país. 
Músicos como Verdi, Rossini, Ca
pue, etc., han sido rememorados en 
la batuta de Luis Cobos dirigiendo 
a la Orquesta Sinfónica de la RAI. 
Es Tempo de Italia. 

VIEJOS DIABLOS 

Esta es una buena oportunidad 
para regalar o disfrutar en casa de: 
muchas de las canciones que han 
sido éxito el año 87, reunidas en un 
doble LP. Treinta versiones origi
nales de artistas de la talla de Tina 
Turner, Battiato, Pet Shop Boys, 
Duncan Dhu, Joaquín Sabina, etc. 
Música para estos tiempos. 

Seguro que últimamente los llamados carrozas están disfrutando como 
enanos (lo que les viene muy bien para rejuvenecer), ante la avalancha de 
versiones de canciones antiguas. Cada vez son menos cosas las que se 
innovan y las casas discográficas se dedican a rememorar viejas glorias 
sonoras, atendiendo a lo que pide el gran público. Tina Charles, Delega
tion, Real Thing, Archies, Tabares, son sólo algunos de los nombres que 
han recobrado su frescura en los últimos meses, aupándose nuevamente en 
los primeros puestos de las líneas de éxitos. 

Sean bienvenidos con gozo y placer los monstruos sagrados de la can
ción que tienen mucho que enseñar a los que iban de listos y se estrellaron 
ante su propio reflejo de ignorancia. DIABLO VALE MAS POR VIEJO 
QUE POR DIABLO. 

CINE l 

¡ 
EL SICILIANO. Pelicula dirigida 

por Michael Cimino e interpretada 
por Christopher Lambert y Terence 
Stamp que cuenta la vida del bandido 
siciliano Salvatore Giuliano. Es una 
pelicula conflictiva, en cuanto a su ro
daje; actualmente es muy esperada en 
las pantallas. 

LA SEÑORA ( 1987), dirigida por 
Jordi Cadena e interpretada por Silvia 
Tortosa y Hernann Bonnin. 

MANO DE ORO (1986), dirigida 
por Ben Bolt e interpretada por Matt 
Dillon y Diane Lane. 

UNA LLAMADA EN MI CORA
ZON, dirigida por Alain Tanner e in
terpretada por Myriam Méziéres y 
Aziz Kabouche. 

EI..: ULTIMO EMPERADOR, del 
director Bernardo Bertolucci y prota
gonizada por Vohn Lone, Joan Chen 
y Peter O'Toole. 

18~ 

Juan Luis Martín y Paco de León 

EL BOSQUE ANIMADO, de José 
Luis Cuerda, interpretada por Alfredo 
Landa y Fernando Rey. 

DIVINAS PALABRAS, dirigida 
por José Luis García Sánchez, inter
pretada por Ana Belén y Francisco 
Rabal. 

AS! ES LA VIDA, un film de Blake 
Edwards, interpretada por Jack Lem
mon y Julie Andrews. 

TIBURON, La Venganza ( 1987). 
Dirigida por Joseph Sargent e inter
pretada por Lorraine Gary y Lance 
Guest. Cine Tivoli . 

OJOS NEGROS ( 1987). Dirigida 
por Nikita Mikhalkov, interpretada 
por Marcello Mastroianni y Silvana 
Mangano. Se proyecta en el cine A ve
nida en V .O. italiana. 

KARA TE KID 11... LA HISTORIA 
CONTINUA ( 1986). Dirigida por 
John Avildsen e interpretada por 
Ralh Macchio y Noriyujki «Pat» Mo
rita. Cine Magallanes. 

LOS INTOCABLES DE ELIOT 
NESS ( 1987). Dirigida por Brian de 
Palma, con Kevin Costner, Sean Con
nery y Robert de Niro. Se proyecta en 
el cine Gran Vía . 

Juan Carlos Jiménez 

NACIONALES 
SINGLES LP 

1. Vicky Larraz. 1. Joaquín Sabina. 
BRA YO SAMURAI. HOTEL; DULCE 
CBS. HOTEL. 

2. Radio Futura. BMG. ARIOLA. 
LA NEGRA FLOR. 2. Joan Manuel Serrat. 
BMG. ARIOLA. BIENAVENTURADOS. 

3. Gabinete Caligari. BMG. ARIOLA. 
LA SANGRE DE TU 3. Gabinete Caligari. 
TRISTEZA. CAMINO SORIA. 
EMI-ODEON. EMI-ODEON. 

4. Joaquín Sabina. 4. Julio Iglesias. 
PACTO ENTRE UN HOMBRE SOLO. 
CABALLEROS. CBS. 
BMG. ARIOLA. 5. La Décl!da Prodigiosa. 

5. Cris. LOS ANOS 70. 
LO HAS HECHO HISPAVOX. 
FATAL. 
WEA. 

INTERNACIONALES 

1. Los Lobos. 
LA BAMBA. 
POLYGRAM. 

2. Rick Astley. 
NEVER GONNA GIYE 
YOU UP. 
BGM. ARIOLA. 

3. Communards. 
TOMORROW. 
POLYGRAM. 

4. Michael Jackson. 
BAD. 
CBS. 

5. F. Mercury-M. Caballé. 
BARCELONA. 
POLYGRAM . 

1. Bruce Springsteen. 
TUNNEL OF LOYE. 
CBS. 

2. Michael Jackson. 
BAD. 
CBS. 

3. Sting. 
NOTHING LIKE THE 

• SUN. 
POLYGRAM . 

4. Mike Oldfield. 
ISLAND. 
VIRGIN. 

5. Francesco Napoli. 
BALLA ... THE FIRST 
DANCE. 
GINGER. 

TELEVISION 

LA LOBA (] 941 ), película de Wi
liam Wyler, interpretada por Bette 
Davis y Herbert Marshall . Se emite el 
sábado día 16 dentro del espacio 
CINE DE MADRUGADA. 

MAMA NOS COMPLICA LA 
VIDA (1958), de Vincent Minnelli, 
interpretada por Red Harrison y Kay 
Kendall. Domingo día 17 en SESION 
DE TARDE. 

LOS COMEDIANTES (1967), de 
Peter Glenville. Con Richard Burton 
y Elizabeth Taylor. Domingo día 17 
dentro del espacio DOMINGO CI
NE. 

UN GATO DEL FBI ( 1965), de 
Robert Stevenson, interpretada por 
Dean Jones. Sábado día 23 en PRI
MERA SESION. 

LA BALADA DE NARA Y AMA 
( 1982), de Shoei Imamura, interpreta
da por Ken Ogata y Sumiko Sakamo
to. Sábado día 23 en el espacio FIL
MOTECA TV. 

HOLLYWOOD AL DESNUDO 
( 1932), de George Cukor, interpreta
da por Constance Bennet y Lowell 

Sherman. Sábado día 23 en CINE DE 
MADRUGADA. 

ORO, AMOR Y SANGRE (1940), 
de Michael Curtiz, interpretada por 
Erro! Flynn. Domingo día 24 en SE
SION DE TARDE. 

LA HOZ Y EL MARTINEZ 
( 1984), de Alvaro Saenz de Heredia. 
Se emite el domingo día 24 en DO
MINGO CINE. 

ESCUELA DE SIRENAS (1944), 
de George Sidney, interpretada por 
Esther Williams y Red Skelton. Sába
do día 30 en PRIMERA SESION. 

LA HISTORIA DE AL JOLSON 
( 1946), de Alfred E. Green y Joseph 
H. Lewis, interpretada por Larry 
Parks. Sábado día 30 en FILMOTE
CA TV. 

EL AMOR BRUJO (1967), de 
Francisco Rovira-Beleta, interpretada 
por Antonio Gades y La Polaca. Do
mingo día 31 en SESION DE T AR
DE . 

CANNONBALL ( 1976), de Paul 
Bartel, interpretada por David Carra
dine. Domingo día 31 en DOMINGO 
CINE. 
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D. José Barriopedro, D. Agustín Mascareña y D. Manuel García Archidona. 

Presentación oficial de la Asociación 
de Empresas del Polígono San Marcos 

En un céntrico hotel madrileño se pre
sentó oficialmente la Asociación de Empre
sas del Polígono Industrial San Marcos. 

Presentó el acto D. Manuel García Ar
chidona (presidente de la Asociación), 
quien expuso en un largo y meditado dis
curso los pensamientos de los asociados a 
los que preside. A continuación D. Agustín 
Mascareñas (Secretario de CEIM), agrade
ció la invitación de la asociación para que 
asistiera al acto, calificando éste de nume
roso y bien organizado, animando a todos 
los empresarios a continuar con la labor 
iniciada en este acto, poniéndose, personal
mente y a la CEIM, a disposición de la 
Asociación para ayudarles en todas las 
cuestiones que pudieran plantearles. 

Los asistentes, que fueron numerosos, 
existiendo representación de los demás po
lígonos de la zona, entidades bancarias, y 
amigos de los asociados, departieron poste
riormente en el «cocktail» ofrecido por la 
entidad organizadora a los mismos. 

Finalizó el acto, con una entrega de rega
los y obsequios cedidos gentilmente por di
versas firmas colaboradoras, a la mayoría 
de los presentes. 

En definitiva, un bonito acto organizado 
con un estilo elegante y digno de repetirse 
más a menudo. 

Desde estas páginas felicitamos a la Aso
ciación del Polígono San Marcos por esta 
iniciativa, y les damos nuestra enhorabue
na por la gestión que vienen realizando. 

@lPurnu@rn 
España, segundo país 
europeo preferido 

Q_or los inversores 

España es el segundo país europeo preferi
do por los inversores según una encuesta reali
zada por IPSOS/CNPF, una de las más im
portantes sociedades de sondeos francesas. 

Sólo la República Federal Alemana aventa
ja a nuestro país en atractivo para invertir. 

Getafe y sus empresas deberían de tratar por 
todos los medios, de participar en la medida 
de lo posible, en captar las inversiones de 
aquellas personas o entidades que tienen ver
daderos deseos de instalarse en nuestro país. 

La posición estratégica que, a nivel geo
económico, ocupa Getafe, es bien considera
da cuando se le ofrece al posible inversor ex
tranjero, y realizándose una campaña bien 
estructurada y organizada, sin dejar nada al 
azar, de seguimiento de posibles inversores in
teresados en nuestra zona industrial, se pue
den conseguir buenos resultados que benefi
ciarían a las industrias ya instaladas y que 
ayudarían a paliar los efectos del paro existen
te en nuestra localidad. 

La Administración municipal y los empre
sarios, unidos en un solo ente, podrían conse
guir un efecto sorprendente en la consecución 
de esta idea. CONVIENE QUE SIRVA DE 
MEDITACION PARA TODOS. 

FRASES 
SUELTAS 

Gorbachov: «La interrela
ción entre el socialismo y el 
capitalismo es parte de la mis
ma civilización». 

¡Ahí queda eso ......... ! 

ADRIAN PIERA 
Su gestión al frente de la Cá

mara de Comercio e Industria 
de Madrid es tan buena como 
irrefutable. Multitud de cargos 
y honores avalan su buen ha
cer. Conocedor de los proble
mas del empresario madrileño, 
vive día a día los mismos, vol
cándose de lleno en crear el me
canismo de solución de los mis
mos. Y lo'; empresarios confían 
en él. 

MERCADO 
La revista de las 

revistas con futuro 

JOSE M.ª MACARRILLA 
Em!!resario Poi. San Marcos 

José Manuel Morán: 
«En la España actual puede 
que falten políticos, o sigan 
sobrando empresarios aventu
reros ... ». 

El equipo de profesionales 
que realizan la revista «Merca
do» han implantado en España 
un nuevo modelo de informa
ción económica. Rigurosa, ana
lítica, ágil y sobre todo veraz e 
independiente, que culmina se
mana a semana en un certero 
éxito. 

Dentro del corto período de 
vida de las empresas instaladas 
en el Polígono San Marcos, ya 
podemos elaborar un diagnósti
co: éxito seguro. Y como mues
tra: José M.ª Macarrilla Grana
do, hombre de empresa que día 
a día obtiene mejores resulta
dos en su actividad profesio
nal. 

¡No será al revés ..... ! 

Villalobos, diputada: «Es 
una frivolidad que el Gobier
no hable de Estado de bienes
tar con tres millones de para
dos». 

¡Por hablar que no quede! 
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Propuesto por el Consejo de Cámaras 

Servicio comercial 
exterior en 
sustitución del militar 

La creación de un servicio sustitutorio del militar para aque
llos jóvenes que por su preparación puedan contribuir a la ex
pansión económica de España en el exterior ha sido propuesta 
al Gobierno, en un amplio informe, por el Consejo Superior de 
Cámaras de Comercio. En dicho informe se contempla el exce
so de oferta de jóvenes que deben incorporarse al servicio mili
tar en un momento en el que, a causa de la mayor tecnificación 
del material, los Ejércitos tienden a reducir el número de sol
dados. 

La propuesta de las Cáma
ras de Comerc"io consiste en 
sustituir el servicio militar 
por otro, equivalente, que 
permita a aquellos jóvenes en 
posesión de uno o varios 
idiomas y cierta experiencia 
en el campo comercial ser 
destinados a oficinas comer
ciales de España en el extran
jero. De este modo - argu
mentan las Cámaras- se 
podría fortalecer la estructura 
exportadora de España, tanto 
en el área privada como eco
nómica. 

La duración del servicio 
propuesto sería, como mini-

mo, de un año, al igual que el 
militar, y durante este perío
do los jóvenes estarían some
tidos a la autoridad del em
bajador español en el país 
donde se cumpliese. 

El informe será elevado a 
los Ministerios de Defensa, 
Asuntos Exteriores y Econo
mía y Hacienda, así como al 
Instituto Nacional de Fo
mento a la Exportación. De 
ser aceptado, y de acuerdo 
con los estudios elaborados 
por el Consejo superior de 
Cámaras de Comercio, cada 
año podrían incorporarse a 
este tipo de servicio alrededor 
de die~ mil jóvenes. 

CEDIMA, nuevo centro 
de diseño industrial 

La empresa madrileña tendrá la oportunidad de diseñar sus 
propios productos mediante técnicas asistidas por ordenador, 
gracias a la creación del Centro de Diseño Industrial de Ma
drid (CEDIMA), promovido por la Cámara en colaboración 
con el Instituto Madrileño de Desarrollo (IMADE) dependien
te de la Comunidad. 

JUEGOS 
DE GUERRA 
ENELMUNDO 
DELOS 
NEGOCIOS 
Barrie ■41!$t10N G.James lisami 

VIDAINTER 
DE LA EMPRESA 
R.RklllldAIIII 
6.~ FuMllollser 
U-.fflOqlJe~~ 
deb\probiemm • fmllll --
deloempmo ~ 

«Sencillamente, no es posi
ble construir un modelo para 
el arte de la guerra, ya que los 
modelos crean una diferencia 
absurda entre teoría y prácti
ca.» La guerra, especificó 
León Trotski, es «arte, prácti
ca y habilidad». Algo pareci
do a los negocios. 

«Ju egos de guerra en el 
mundo de los negocios.» Ba
rrie G. James. Plaza y Janés, 
colección Gestión e Innova
ción. Barcelona, 1987, 264 
páginas. 

En cuanto organización de 
personas, la empresa vive, 
disfruta y padece de los mis
mos factores que inciden en 
cualquier otro organismo so
cial. Ritti y Funkhouser han 
recreado en múltiples escenas 
ficticias de origen real ese tea
tro diario en el que se desa
rrolla la vida laboral de una 
persona. 

«Vida interna de la empre
sa.» R. Richard Ritti y G . 
Ray Funkhouser. Plaza y Ja
nés. 269 páginas. 

--CUADRO MACROECONOMICO-- ----- INFLACION-----

1986 

CUADRO MACROECONOMICO 

Consumo privado 3,8 

Consumo público 7,1 

Form. bruta capital fijo 11,9 

Demanda nacional 6,3 

Export b. & s. 1,1 

lmport b. & s. 16,0 

PIB p.m. 3,5 

PRECIOS 

Deflactor PIB 11,2 

IPC die/die. 8,3 

IPC media anual 8,8 

(') AUM11f1'05 EN l'OIIQlfl'Aa EN TlllMIN05 ■EAW. 

FUElfl'E1 l"■ISUPUEST05 GINIUW DIL ESTADO. 
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1 1987 1 1988 

4,2 3,6 

6,0 4,5 

12,0 9,1 

6,0 5,0 

6,9 4,8 

15,0 10,b 

4,3 3,8 

5,5 3,8 

5,0 3,0 

5,3 4,0 
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1 Sector a sector 1 

El resurgimiento del Gremio 
de Hosteleros de Getafe 

A mediados de diciembre, los hosteleros de Getafe eligieron al 
nuevo presidente, tras un año y medio en que el Gremio vivió un 
sueño profundo alimentado por la despreocupación de la mayoría 
de los asociados. Pablo Rodríguez Querencia es el nuevo presi
dente del Gremio de Hosteleros de Getafe que manifiesta «estar 
ilusionado, tener tiempo y ganas de trabajar por conseguir la 
unión de todos los hosteleros de la localidad». 

Cuando se trata de hacer una historia 
sintética del funcionamiento del Gremio 
de Hosteleros en Getafe, uno de sus pnnci
pales y más antiguos impulsores: Jesús 
Salazar, actual secretario, manifiesta que 
el balance desde que se creara en 1978 es 
francamente negativo, porque durante to
dos estos años no se ha conseguido la 
unión precisa para que este tipo de agrupa
ción de un colectivo importante pudiera 
tener su importancia y significado dentro 
de la localidad. «En Getafe, como Gremio 

◄ Don Pablo Rodríguez. 
39 años. Presidente del 
Gremio de Hostelería 
de Getafe. 

Don Jesús Salazar. 
Secretario del 
GREMIO. ► 

hemos conseguido algunas reivindicaciones 
sobre bebidas o sobre las terrazas de las 
que desgraciadamente se han aprovechado 
muchas personas que no pertenecían al 
Gremio, en cualquier caso es necesaria la 
unión para poder solucionar los posibles 
problemas que nos surjan con el Ayunta
miento». Las palabras del secretario son 
ratificadas por completo por el presidente 
que se lamenta de la mala situación econó
mica que vive el municipio con un eleva
do índice de paro y con despidos constan
tes en diferentes empresas que llevan 
consigo la instalación de bares que «dan 
más o menos para malvivir». La solución a 
este nuevo fenómeno de montar un bar 
por cuenta propia con poco dinero y au
mentar la oferta mientras la demanda dis
minuye por efectos del paro es demasiado 
compleja. No obstante, tanto Jesús c;omo 
Pablo, encuentran que «el Ayuntamiento 
debería no dar las licencias tan alegremen
te, hay muchos bares en un pueblo que está 
hecho polvo por el paro( ... ) debería de rea
lizarse un estudio en función de la pobla
ción, para determinar el número de bares, 
pubs o discotecas que tendría que haber, 

como ocurre con los estancos o con las far
macias». 

LA UNION HACE LA FUERZA 

El Gremio de Hosteleros de Getafe 
cuenta en la actualidad con unos 140 aso
ciados, lo que representa aproximadamen
te un 25 por 100 respecto a los hosteleros 
existentes en la localidad. Pablo Rodríguez 
Querencia, entiende que lo ideal sería lle
gar a un alto porcentaje de asociacionismo 
entre los hosteleros del municipio «para 
poder gestionar asuntos como las compras 
al por mayor o la cuestión administrativa 
para que todos nos pudiéramos benefi-
ciar». · 

Las reuniones con el alcalde, según nos 
explica el Secretario del Gremio, han sido 
buenas, «siempre nos ha recibido aunque 
no siempre hemos conseguido lo que íba
mos buscando. Quizás la queja o crítica 
más importante que le haríamos al Gobier
no municipal se refiera a los impuestos por 
veladores que han ido subiendo año a año 
de manera escalofriante». 

CO:\IPOSICIO:\ DE l.\ Jl :\T.\ DIRECTI\ A PREST\C'IO:\' DE SER\ICIOS DEL GRE\110 

Presidente: Pahlo Querencia ( Puh ( nstal l. 
\'icepresidente: Agust111 1 RL''>laurante 1 .as \toreras) 
Secretario: ksús Sala1ar (Caktena !.ido) 
·1esorero: Angel (Catctena HiedraL 
\ ocales: Luis (Cafl'tena Bacarlu ). \rmando Banw,,1 (Rar [I 

Cruce). ·\nton1a (Bar \1annlnl. 
Domicilio <,ocia!: e/ \ladrid. 29-1.º l1da. 28902 GET.\FE 

(\ladrid). 

\sesorami,..'nto ~ representación a los asociados. 
Dcspues de la Junta General celchrada d 12-1. se infor
marü de todos los sen icios que el Gremio piensa prestar 
a sus asociados. 

(!):JtjJ}lj 21 



Suplemento de E 1CONOMIA , 
Empresas y empresarios 

José Luis 

Domínguez 
Presidente 

director general de 
Amstrad España, S.A. 

Presidente del grupo Indescomp desde que fuera fun
dado por él hace ya cinco años. José Luis Domínguez, 
joven empresario de 35 años, es un hombre que ha de
dicado su vida al marketing y las ventas, alcanzando 
cotas de éxito cada vez más brillantes. 

Perito mercantil , comienza su carrera a los 18 años 
como vendedor en el sector editorial , superando rápida
mente las previsiones medidas. Los 21 años le sorpren
den ya como director regional de la norteamericana 
Editorial Grollier Int. lnc. , entrando a continuación en 
el mundo de las compañías de seguros en las que ocupa 
diversos puestos de alta responsabilidad . 

Culminada esta etapa de su vida profesional, más tar
de, atraído por el mundo de la microinformática, en 
diciembre de 1981 , funda lndescomp, S. A., con un ca
pital social de 500.000 pesetas. 

Tras diversos avatares comerciales, Indescomp em
pieza a especializarse en la venta de software y periféri
cos para los ordenadores más populares en esos mo
mentos en España. Las limitaciones del mercado de los 
periféricos impulsan a José Luis Domínguez el propósi
to de lograr la distribución en exclusiva de un ordena
dor competitivo para el mercado español, lo que se lo
gra verdaderamente, por fin , en 1984 con la comerciali
zación de los productos Amstrad. 

A partir de este año, los beneficios entran en una ca
rrera de progresivo aumento. De los seis mil millones de 
facturación al cierre de 1985, con la entrada en el mer
cado de las gamas superiores de ordenadores -el popu
lar 1512 es el más claro ejemplo- la compañía liderada 
por José Luis Domínguez ha pasado en sólo un año a la 
cifra de 15.000 millones de facturación en el ejercicio 
del 86. 

En septiembre de 1987 Amstrad PLC absorbe a In
descomp y se denomina Amstrad España, S. A., siendo 
nombrado José Luis Domínguez presidente y director 
general. 

Para este año Amstrad España, S. A., tiene prevista 
una facturación superior a los veinte mil millones de pe
setas. 

0...0 ~ -

~ERSONAJE 

TABLERO DE A VISOS 

El próximo día 26 de enero, tendrá lugar en el salón 
de actos de Maxper, una interesante reunión de empre
sarios con la intervención de: 

-Adrián Piera (Presidente de la Cámara de Comer
cio e Industria de Madrid). 

-Fernando Fernández Tapies (Presidente de 
CEIM). 

-José Royo (Consejero de Industria de la Comuni
dad Autónoma de Madrid). 

-Pedro Castro (Alcalde de Getafe). 
El tema a tratar será el siguiente: «Perspectivas econó

micas en 1988». 
Al final de las intervenciones de los ponentes antes 

citados, se abrirá un coloquio con los asistentes. El acto 
comenzará a las 19,00 h. 

A finales de enero, una pequeña delegación de empre
sarios de Getafe asistirá a un viaje de negocios a Egipto 
y Jordania con el ánimo de abrir mercados para sus 
productos en estos países. 

ll 
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BOLSA EXPRES - BOLSA EXPRES - BOLSA EXPRES 
Se inicia esta nueva sección de servicio al empresario de nuestra localidad con el ánimo de tenerle informa

do de las distintas oportunidades y demandas o servicios que lleguen hasta la redacción de este SUPLEMENTO 
DE ECONOMIA DE GET AFE EXPRES. 

Por ello solicitamos la colaboración de todos los sectores interesados en ofrecer o pedir datos o elementos de 
su interés. 

La correspondencia deben de dirigirla a: 

~L PLEl\IENTO D~ ECO!\OML\ 
GETAFE EXPRES 
Cuestas Bajas, 11-1.º 

8901 GI;''T'A m<.: (Madrid) 

:\u t.:stra BOLSA DE OPORTUNIDADES constará en principio de las siguientes secciones: 
BOLSA DE TRABAJO, BOLSA DE SUBCONTRA T ACION DE TRABAJOS, BOLSA DE MAQUINA

RIA USADA, CONCURSOS Y SUBASTAS, ALQUILER Y VENTA DE NA VES INDUSTRIALES, Y DE
MANDA DE IMPORTACIONES Y EXPORTACIONES DE BIENES DE EQUIPO Y PRODUCTOS ELA
BORADOS. 

IMPORTACIONES (para información: Teléfono 431 12 40. Extensión 2229.2216). ICEX. 

DEMANDAS 
Pulidoras para Túnez 

Empresas de Túnez desean importar herramientas para trabajar el acero inoxidable, como pulidoras portá
tiles con velocidad regulable, sierras campanas, máquinas hendidoras, ventosas de manuntención y aspiradoras 
cisternas. 

Ref. 0871101068 . INFE. 

Moldes para Alemania 
Empresas de Alemania Federal desean importar moldes para la fundición , coquillar y moldes para fundi

ción baja presión. 
Ref. 0871100236. ICEX. 

Accesorios para muebles a Bélgica 
Empresas de Bélgica desean importar de España accesorios en latón para muebles (tiradores y otros). 
Ref.O871101082. ICEX. 

Embalajes de madera para Marruecos 
Empresas de Marruecos desean importar embalajes de madera para frutas y hortalizas. 
Ref. 0871101139. ICEX. 

Piezas de automóviles para Marruecos 
Empresas de Marruecos desean importar piezas de automóviles. 
Ref. 0871000616 . ICEX. 

Pistolas spray para Japón 
Representantes de Japón desean importar pistolas de spray para pintar. 
Ref. 0871100094. ICEX. 

Iluminación para Singapur · 
Empresas de Singapur desean importar aparatos de iluminación públicos e industriales, como farolas y 

otros. 
Ref. 0871100173. ICEX. 

DIRECCIONES DE INTERES 
ICEX - Instituto de Comercio Exterior 
Paseo de la Castellana, 14. 28046 MADRID. 
Teléfonos de contacto: 431 12 40. 

Oficina de Promoción Industrial «OPI» 
Ricardo de la Vega, l. Tel. 682 74 11-85. GETAFE (Madrid). 
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GETAFE NECESITA MAS SUELO INDUSTRIAL 
Entrevista con Francisco Hita Gamarro, concejal de Industria. 

Francisco Hita Gamarro es concejal 
de Empleo e Industria desde el pasado 
mes de julio de 1987. Ha pasado de 
ser un miembro del gobierno munici
pal socialista del Ayuntamiento de Ge
tafe sin un peso político importante 
-anteriormente gestionaba la Dele
gación de Juventud- a ser una de las 
personas claves en la estrategia políti
co-económica del gobierno municipal 
dirigido por Pedro Castro. 

-Señor Hita, ¿qué valoración pue
de hacer de su trabajo al frente de esta 
Delegación tan importante para el fu
turo de Getafe? 

-Es una concejalía tremendamen
te importante y, de cara a los ciudada
nos decisiva. Las cosas que aquí se ha
gan o no se hagan van a tener una re
percusión directa en el bienestar del 
ciudadano de Getafe, en la creación o 
no de riqueza y por tanto en aumentar 
o no aumentar la calidad de vida de 
nuestro pueblo. Por lo tanto, es una 
responsabilidad importante, en la que 
en los primeros meses me he dedicado 
a tomar tierra, a leerme todos los in
formes a ver cual es la situación indus
trial en Getafe y a definir lo que va a 
ser el programa de trabajo para toda la 
legislatura desde mi delegación. Fun
damentalmente lo que he hecho en es
tos meses y a partir de ahora vamos a 

Panorámica del Polígono 
Los Angeles. 

LJ_ r ti, .JF~a 

empezar a desarrollar todo el progra
ma y a conocer en lo concreto, el 
mundo industrial de Getafe, visitando 
todas y cada una de las empresas para 
conocer los problemas que tienen, la 
especificidad concreta de los sectores 
para poder buscar las soluciones y es
tar enterado de todos los problemas 
que afectan a mi Delegación. 

-Pese a que la delegación que ges
tiona actualmente es totalmente nue
va, ya existió en la anterior legislatura 
la Oficina de Promoción Industrial 
que supervisaba un concejal socialista. 
¿Va a cambiar algo la gestión de esta 
oficina con su llegada? 

-Hombre ... todo lo que ha sido 
bueno de lo que se ha hecho antes y 
ha sido mucho, evidentemente tengo 
que ser continuista. Al mismo tiempo 
pretendo lanzar otras líneas de trabajo 
que al priorizar la creación de empre
sas no se ha profundizado en ellas, 
como por ejemplo era el manteni
miento del tejido industrial. No sola
mente basta crear las empresas sino 
que hay que ayudar a mantenerlas, 
hay que procurar que las empresas 
cuando tienen un problema financie
ro, un problema de ampliación, un 
problema de créditos, un problema la
boral, el Ayuntamiento también tiene 
que estar ahí para ver qué se puede 
hacer conjuntamente con el empresa
rio para salvar las sitaciones difíciles 

de las empresas. El aspecto formativo 
de los trabajadores es un tema en el 
que el Ayuntamiento debe empezar a 
meterse y profundizar en él, el tema 
de servicios paralelos desde la Admi
nistración a los empresarios, desde co
sas que en principio parece que pue
den ser nimias como el disponer de un 
Tele-fax para que todos los industria
les, pequeños y medianos, puedan dis
poner al mismo tiempo de él, el tema 
de ferias y exposiciones, contactos in
ternacionales, ese tipo de asuntos en 
los que no habíamos podido entrar 
por dar prioridad a la instalación de 
empresas, ahora también vamos a en
trar en esos temas que yo creo van a 
ser esenciales para el desarrollo indus
trial de Getafe. 

- ¿Podría el concejal de Promoción 
Industrial y Empleo comprometerse a 
afirmar que de aquí a unos años el 
paro va a disminuir en Getafe? 

-Esto es muy difícil el valorarlo. 
Yo puedo decir que los índices son 
muy optimistas. Las últimas referen
cias de datos del INEM nos dicen que 
el paro en el último año y medio en 
Getafe ha descendido 1.300 parados, 
lo cual significa que no solamente he
mos creado 1.300 puestos de trabajo 
sino que además hemos asumido el 
incremento vegetativo de la pobla
ción, es decir, los jóvenes que se han 
incorporado al primer empleo. Y o 



• 
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pienso que el desarrollo de los próxi
mos meses va a seguir de forma simi
lar, pero no me atrevería a decir una 
cifra porque sería hablar por hablar. 
Me parece que hay que ser extremada
mente prudente aunque creo que los 
parados en Getafe van a seguir des
cendiendo. 

- Ha estado hablando de la clase 
trabajadora de Getafe aunque su cargo 
político suponemos que le obliga a re
lacionarse más constantemente con la 
clase empresarial. ¿Cómo son sus re
laciones con los empresarios de Geta
fe? 

- Buenas. Y en el futuro no sola
mente serán buenas, sino que serán 
profundas en el sentido de crear una 
relación personal con cada uno de los 
empresarios, para que el trabajo sea 
eficaz mediante el conocimiento per
sonal de los problemas de cada uno de 
ellos. Todavía no me ha dado tiempo 
a conocer a todos los empresarios, 
pero en término general son buenas. 
Y o creo que la base de unas buenas 
relaciones en mi delegación será eficaz 
y ése es el gran reto. 

- ¿Podría decirnos cuáles son los 
problemas principales que tienen los 
empresarios instalados en Getafe? 

- Los problemas son variados, de 
índole interno: la propia industria en 
el propio sector; y de índole externo: 
los empresarios tienen problemas de 
carácter financiero , problemas de di
nero, de ampliaciones, de moderniza
ciones, de competitividad. Tienen 
problemas con los polígonos; los polí
gonos que se hicieron en Getafe hace 
años no fueron diseñados para el futu
ro. Tenemos el Polígono del Rosón 
con graves problemas y tendremos 
que buscar las soluciones; teníamos el 
problema del Polígono Los Angeles 
que ya se llegó a un acuerdo con los 
industriales para remodelarlo y ade
cuarlo a las necesidades actuales. Esta
mos en estos momentos en fase de 
construcción del Polígono S. Marcos y 
ha habido algunos problemas de urba
nización con el SEPES donde el 
Ayuntamiento ha tomado la posición 
de que se respete hasta la última coma 
del proyecto presentado por el SEPES 
en su día y que todos los defectos que 
tenga el Polígono se arreglen porque 
es la voluntad del Ayuntamiento. Te
nemos el Polígono Privado El Lomo 
que yo creo que es un polígono muy 
bueno. 

-Quizás actualmente uno de los 
polígonos donde el conflicto está te
niendo más repercusión social por 
cuanto han emprendido determinadas 
acciones para intentar solucionar sus 
problemas, sea el Polígono S. Marcos. 
Los empresarios de este polígono han 
criticado en diversas ocasiones la acti-

tud un tanto fría y distanciada del 
Ayuntamiento de Getafe. ¿Qué opina 
usted de este tema? 

-El Ayuntamiento tomó en Pleno 
Municipal un acuerdo por unanimi
dad posicionándonos no solamente a 
favor de los industriales sino a favor 
de que se cumpla el proyecto presen
tado por el SEPES. El Ayuntamiento 
no va a recepcionar hasta que los pro
blemas urbanísticos que tiene el polí
gono y que dependen del SEPES no 
estén solucionados. Esa es la posición 
oficial y formal del Ayuntamiento. Y 
cuando alguien plantea que no esta
mos haciendo lo que deberíamos ha
cer para solucionar estos problemas 
yo le preguntaría: ¿Qué es lo que po
demos hacer? Si nosotros obligamos 
legalmente, mediante un acuerdo 
adoptado en pleno por unanimidad, a 
que cumpla todos los compromisos 
adquiridos con los empresarios, qué 
más podemos hacer. 

,~I ALGLIE'\1 '\1F ESTA 
PIDIE'\JDO QuE YO '.\1E 
MA~IFIESTE E~ LA PLERTA 
DEL SEPES YO DIGO: 
ESA l\iO E~ LA FORMA 
DE RESOLVFR LOS 
PROBLEM \S» 

-¿Cree usted que la acción de los 
empresarios se debe endurecer para 
conseguir que el SEPES les solucione 
sus problemas? 

-De las medidas que tomen los in
dustriales del Polígono S. Marcos, yo 
no soy quien para juzgarlas, es una de
cisión que tienen que tomar ellos. Yo 
creo que las cosas se solucionan dialo
gando y dando soluciones a los pro
blemas, que en esta vida y, desde lue
go en este tema menos, con posiciones 
radicales no se va a ningún lado. Y o 
creo que es un problema de negocia
ción ... los industriales saben que tie
nen detrás al Ayuntamiento y en esa 
línea de diálogo y de negociación con 
el SEPES y con quien tengamos que 
negociar, vamos a estar. Y o quiero 
también desdramatizar la situación, 
creo que el Polígono S. Marcos es un 
buen polígono donde el precio de sue
lo para los industriales ha sido barato, 
en estos momentos cualquier parcela 
del Polígono S. Marcos, en cuanto a 
inversión se refiere, cuesta cuatro ve
ces más del precio que lo compraron 
los industriales, por lo tanto ha sido 
una buena inversión. ¿Que tiene pro
blemas? Pues como todas las cosas . 
que empiezan de la envergadura de un 
polígono industrial, todos los polígo
nos en España y en el resto del mundo 

D. Francisco Hita. 
Concejal de Industria. 

tienen problemas que hay que ir solu
cionando, pero no conviene dramati
zar. Lo fundamental de esta historia es 
que Getafe tiene un polígono nuevo, 
realizado por una empresa pública a 
un precio tremendamente asequible 
para los industriales que quieran po
ner sus industrias. Lo accesorios es 
que existen problemas y que hay que 
solucionarlos. 

--Getafe vive en la actualidad con 
una importante escasez de suelo públi
co para la instalación de industrias y 
se habla de la existencia de una lista 
de espera de 300 empresas desde hace 
año y medio. ¿Cuál es el problema? 

-La obligación de la Comunidad 
Autónoma de reequilibrar el suelo in
dustrial que existe en la región para 
que no sea solamente un municipio 
quien se lleve todas las industrias, im
pide que Getafe pueda calificar suelo 
de manera ligera. Mi posición en este 
tema es que el suelo existente en Geta
fe en estos momentos es insuficiente 
para las necesidades que tenemos en 
nuestro municipio. Mi planteamiento 
para la Comunidad Autónoma es que 
califique más suelo industrial , con lo 
que conseguiríamos que pudieran ve
nir más industrias con lo que podría
mos crear más trabajo, y además el 
suelo industrial privado bajaría de 
precio, con lo cual también se facilita
ría que pudieran venir más industrias. 
En eso estamos negociando con la Co
munidad Autónoma y en principio 
parece que es receptiva a nuestros 
planteamientos. 

- ¿Estarían dispuestos a abrir un 
enfrentamiento total con los grupos 
políticos de la oposición en la Asam-
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blea de Madrid, en caso de que no se 
diera vía libre a un hipotético aumento 
y calificación de suelo industrial para 
Getafe? 

-Yo espero que la solución sea po
sitiva. El gobierno de la Comunidad 
Autónoma puede aprobar suelo in
dustrial, ir a la aprobación en el Pleno 
de la Asamblea de la Comunidad y 
que lós partidos políticos de la oposi
ción bloqueen esa nueva calificación 
de suelo industrial. Este Ayuntamien
to es valiente y cuando este problema 
afectase de manera real a Getafe, sea 
quien sea el que esté en la institución, 
este Ayuntamiento ha pedido el apoyo 
de sus ciudadanos para luchar por lle
gar a una ·solución satisfactoria y en 
esa línea vamos a seguir. 

-El tiempo es, en la mayoría de las 
ocasiones, el mejor aliado para el ra
zonamiento y el análisis justo de cual
quier hecho o acontecimiento. ¿Podría 
ser capaz el Sr. Hita de reconocer a 

Nerplg~~_,g. 

Fábrica: 
Polígono Industrial Sevilla 
Tel. 690 50 61 
FUENLABRADA (Madrid) 

Oficina: 
Antonio Acuña, 19 
Tel. 435 23 64 
MADRID·9 

estas alturas que el viaje a Italia fue 
una equivocación y que las intenciones 
de los italianos eran las de engañar al 
pueblo de Getafe? 

-Jamás calificaría de error el viaje 
a Italia. En este tipo de situaciones 
hay que abrir 10 o 15 frentes para que 
salga uno. Pero hay que abrirlos, por
que si no abres el melón jamás vas a 
catarlo. Puede salir más bueno, meno~ 
bueno... pero es inevitable hacerlo. 
Quizás las expectativas que en su mo
mento se levantaron fueron excesivas 
( ... ). No sé lo que quedará de ese viaje, 
yo creo que alguna industria va a ve
nir. Getafe se dio a conocer en los 
círculos financieros italianos ( ... ). Y o 
no sé cuáles eran las intenciones de los 
italianos y por lo tanto no puedo afir
mar algo que desconozco. Toda la de
legación que fue a Italia dejó claro que 
cualquier tipo de operación tendría 
que llevar consigo la creación de in
dustrias y que en eso íbamos a dar to-

PLACA DE 
ACERO LAMINADO 

NERVADO Y 
ESTIRADO PARA 

FORMAR PLACAS 
RESISTENTES 

Industrias en la carretera 
de Toledo. 

das las facilidades que estuvieran en 
nuestras manos. Si no traen industrias 
no pasará nada ... ¿Que nos hayan 
querido engañar? Aquí se engaña 
quien se deja engañar, es decir, no he
mos firmado ningún papel, ningún 
compromiso y por lo tanto yo no me 
siento engañado ... si alguien tenía ex
pectativas de engañarnos no lo ha 
conseguido. 

- ¿ Cuáles son sus deseos como con
cejal de Promoción Industrial y Em
pleo para los próximos meses en Geta
fe? 

-QUE LA COMUNIDAD NOS 
CONCEDIERA MAS SUELO IN
DUSTRIAL, que los empresarios 
aceptaran el reto de estar integrados 
en la CEE y empezaran a modernizar 
sus empresas y que se cree el Consejo 
Sectorial de Empleo Industrial donde 
los sindicatos, instituciones y empre
sarios pudieran discutir de forma sere
na buscando solucione\. 

~ 

---:_ .. ~.;~ 
Venta a Plazos 

C/. Hospital de San José, 3 • GETAFE 
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Deportes 

TINTORETTO a nivel 
europeo 

Si hay un club deportivo que esté de moda en toda España es sin lugar a du
das el club TINTORETIO. Este club en poco tiempo ha conseguido subir su 
cotización a cotas inimaginables para los aficionados y allegados al mundo de la 
canasta, pero para su equipo directivo estaba todo muy calculado. 

Mantuvimos una conversación con su presidente Antonio J. Jareño a pie de 
cancha, un hombre que no falta a la cita de los entrenamientos, en la frialdad del 
pabellón le preguntamos: · 

- ¿Cómo fue la idea de venir a Ge
tafe? 

-Nosotros celebrábamos nuestros 
partidos en el Colegio S. José en el 
Parque Conde de Orgaz, era una ins
talación pequeña que no se adaptaba 
a las necesidades que nosotros nos ha
bíamos planteado. Nos planteamos el 
hacer un equipo grande que diera es
pectáculo, para poder tener nuestra 
propia afición y decidimos buscar una 
localidad cercana a Madrid que pudie
ra reunir los requisitos necesarios para 
llevar a cabo los objetivos, Getafe los 
reunía, tuvimos conversaciones con 
las autoridades municipales, llegando 
al acuerdo de un año ampliable a tres 
años. 

-¿Cuándo se fundó el Tintoretto? 
-El club de Baloncesto se formó 

con las propias dependientas del Corte 
Inglés (Grupo Empresa Corte Inglés), 
jugando en el torneo de Hermanda
des, a medida que se iba aumentando 
el nivel del equipo se pasó a jugar en 
la provincial. El club iba subiendo de 
categoría y se necesitaba más dedica
ción hasta llegar a la temporada actual 
en la Primera División denominándo
se GECI-TINTORETTO. 

-¿Cuántos equipos forman el 
club? 

-El club lo forman 7 equipos: Un 
pre-infantil, un infantil, dos cadetes, 
un juvenil, uno en división autonómi
ca y el de la Primera División. 

-¿Cuál es el presupuesto del 
Club? 

-El presupuesto global asciende a 
24 millones de pesetas. 

- ¿ Cómo son las relaciones con las 
autoridades municipales? 

- Las relaciones son buenas, sabe
mos que hacen un gran esfuerzo para 
que nos sintamos cómodos. Un club 
de la categoría nuestra, requiere unas 

RESTAURANTE 
• -1 \ -
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necesidades que de momento no po
demos satisfacer, pero poco a poco es
peramos que se vayan subsanando. 

-Cuál es el futuro del Club Tinto
rerro? 

-El futuro del nuestro Club es el 
de hacer lo posible para colocarlo en 
la cabeza del baloncesto nacional. 

Nosotros hemos hecho un estudio 
sobre las necesidades que debemos cu
brir para alcanzar nuestros objetivos, 
y éstas se van a cumplir, el futuro está 
perfectamente estudiado y planifica
do. 

Si todo sale como lo hemos previsto 
en Getafe veremos baloncesto euro
peo. 

-¿Piensa quedarse en Getafe? 
-Nuestra intención es quedarnos 

aquí y que la afición se sienta identifi
cada con nosotros, creo que todos sal
dríamos beneficiados, Getafe porque 
se ha hecho más popular y más cono-

cido, el baloncesto porque despertará 
más afición y nosotros porque tratare
mos de hacerlo bien para conseguir lo 
anterior. ■ 

Fernando 

PI. del Reloj; Getafe 
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Deportes 

Importancia de los entrenadores 
en los equipos base 

perder, que tan difícil resulta para muchos 
por falta de mentalización y de forma
ción. 

Existen otros problemas y cuestiones 
que preparar, estudiar y llevar a la prácti
ca, con la formación de la base, entre ellos: 
la alimentación, la higiene personal, tener 
información sobre la marcha de los estu
dios, y un buen estudio psicológico de 
cada niño, para con la máxima informa
ción poder desarrollar nuestro trabajo en 
buenas condiciones pedagógicas, con pro
fesionalidad y buscando también el rendi
miento a medio y largo plazo. 

Hablar de entrenadores, a cualquier ni
vel, es hablar de enseñar, de formar, de 
educar. Si esto es en todos los niveles y 
edades, cual no lo será en la base, es decir, 
en los principiantes, niños o jóvenes. 

La dirección de los niños o jóvenes es 
una de las facetas más apasionantes, boni
tas y agradecidas que puedan existir en el 
mundo del deporte y de las que podemos 
ejercer los entrenadores, pero a la vez de
bemos ser conscientes de la gran dificultad 
que entraña al ser los discípulos o entrena
dos no sólo eso, sino personas en forma
ción y desarrollo, lo que nos da una idea 
de la importancia de saber valorar ese ma
terial humano tan frágil que tenemos en 
nuestras manos, y que son nada menos re
ceptores ¿hábitos? de aprender, de imitar y 
de d.esarrollar una actividad ~n este caso 
deportiva, con los problemas que esto aca
rrea. 

Vamos a continuación a enumerar algu
nos de estos problemas que el entrenador 
de la base debe tener muy en cuenta en el 
ejercicio de su tarea: 

La enseñanza y el perfeccionamiento de 
la técnica en cualquier actividad deportiva 
es captada y desarrollada mejor por los ni
ños con la visión en las clases o entrena
mientos de los gestos técnicos que el entre
nador-maestro efectúa que de cualquier 
otra forma. (Aquello de «vale más una 
imagen que mil palabras».) 

Esos gestos o acciones que los mrtos 
aprenden, pueden dar lugar a coger ciertos 
hábitos no recomendables, al tomar imá
genes de profesionales a los que admiran e 
mitan, pero generalmente en acciones no 
buenas. Es el momento de corregir cuanto 
antes estas acciones y convencer a los ni
ños de que el gesto técnico debe ser correc
to. 

Se debe tener muy presente también un 
estudio adecuado de la condición física 
acorde con las edades de los discípulos, va
lorando el tipo de trabajo que desarrolle 
correctamente las cualidades físicas sin 
perjudicarles en su salud. 

Un problema con el que nos encontra
mos en muchas ocasiones es la falta de co
nocimiento de las reglas de juego de los 
distintos deportes, y que debería empezar 
a enseñarse en las primeras edades para 
evitar situaciones conflictivas para ellos y 
sus futuros equipos el día de mañana. 

Es también importante el respeto que se 
debe dar a los-jueces o árbitros y la ayuda 
y colaboración que los deportistas deben 
dar en el desarrollo de los partidos y com
peticiones. 

Unido al párrafo anterior es fundamen
tal el respeto a los compañeros y a los ad
versarios, antes, durante y después de los 
partidos. Es decir, la educación personal y 
deportiva se debe insistir desde la base. 

Asimismo enseñarles a saber ganar y 

En resumen, creo que en estos pocos pá
rrafos, que son simples apuntes desde mi 
inexperiencia como escritor, y que podía
mos desarrollar en amplitud y lógicamente 
según mis ideas apuntadas y que no tienen 
por qué ser totalmente compartidas por el 
lector y a las que podíamos añadir otros 
trabajos de compañeros con más experien
cia en estas lides. 

Lo que sí he querido reflejar en estas po
cas líneas es mi convencimiento de lo fun
damental que es la existencia de un entre
nador-educador en la base, en todos sus 
aspectos técnicos, físicos, tácticos, así 
como en ayudar a que se hagan personas 
con un amplio sentido social en sus accio
nes. 

Para finalizar me gustaría insistir en que 
el entrenador es como un espejo en el que 
se miran los discípulos, y por ello es decisi
vo tener capacidad e integridad para que el 
reflejo en los alumnos~jugadores sea lo 
más positivo posible. ■ 

Eduardo Caturla 
Entrenador del GETAFE C.F. 

~ 
~EIEcolvm 
~ -SERVICIOTECNICO 

DE TELEVISION 

SERVICIO TECNICO 
TVyVIDEO 

• ANTENAS COLECTIVAS Y VIA SATELITE. 
• PORTEROS AUTOMATICOS. 
• SISTEMAS DE SEGURIDAD. 

20 años al servicio de las Telecomunicaciones. 

Central: Alonso de Mendoza, 3 
Teléf. 695 19 96 - Getafe (Madrid) 

Sucursal: Mostoles, 12 · 1.0 A 
Teléf. 690 57 03 • Fuenlabrada (Madrid) 
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Deportes 

COMIENZA UN AÑO OLIMPICO 

El año que ha comenzado es proclive en acontecimientos deportivos pero, sin lugar a dudas, los 
Juegos Olímpicos en Seul serán los que acaparen la atención mundial. A continuación destacamos 
los eventos deportivos más importantes del año. 

ENERO 

Boxeo 22 
Campeonato del Mundo de los pesos pesados 
entre Mike Tyron (USA) y Larry Holmes 
(USA). 

Ciclo-Cross 30-31 
Campeonato del Mundo en Hagendorf (Suiza). 

FEBRERO 

Atletismo 7 
Campeonato de Europa femenino de cross en 
CardifT (Escocia). 

Olímpico 13-27 
Juegos Olímpicos de Invierno en Calgary (Ca
nadá). 

MARZO 

Baloncesto 2 
Final ida de la Copa Korac. 

Baloncesto 3 
Final de la Copa Ronchetti. 

Atletismo 5-6 
Campeonato de Europa en sala en Budapest. 

Baloncesto 9 
Final vuelta de la Copa Korac. 

Baloncesto 16 
Final de la Recopa en Grenoble. 

Baloncesto 23 
Final de la Copa de Europa femenina en Dus
seldorf (RFA) . 

Atletismo 26 
Campeonato del Mundo de cross en Auckland 
(Nueva Zelanda). 

ABRIL 

Baloncesto 7 
Final Copa de Europa masculina en Gante (Bél
gica). 

Motociclismo 24 
Gran Premio de España de velocidad (Jara
ma). 

Ciclismo 25-15 mayo 
Vuelta ciclista a España. 

MAYO 

Fútbol 4 
Final Copa de la UEFA (ida). 

Fútbol 11 
Final de la Recopa en Strasburgo (Francia). 

Fútbol 18 
Final Copa de la UEFA (vuelta). 

Judo 19-22 
CampeonHto de Europa masculino y femenino 
en España. 

Tenis 23-5 junio 
Internacionales de Francia Roland Garras. 

Fútbol 25 
Final Copa de Europa de campeones de liga en 
Stuttgart (RFA). 

30 @Jflb{j 

JUNIO 

Baloncesto 10-19 
Torneo preolímpico mundial femenino en Sin
gapur. 

Fútbol 10-25 
Fase final del Campeonato de Europa de Nacio
nes (RFA). 

Baloncesto 20-10 julio 
Torneo preolímpico europeo masculino en Aux 
(Holanda). 

Tenis 20-3 julio 
Torneo de Wimbledon (Reino Unido). 

JULIO 
Ciclismo 4-24 
Tour de Francia. 

Ciclismo 7-24 
Tour de Francia femenino. 

AGOSTO 

Ciclismo 25 
Campeonato del Mundo de profesionales en 
Renaix (Bélgica). 

Automovilismo 
Gran Premio de Hungría 7. 
Gran Premio de Austria 14. 
Gran Premio de Bélgica 28. 

Motociclismo 
Gran Premio de Gran Bretaña 7 
Gran Premio de Suecia 14 
Gran Premio de Checoslovaquia 

Tenis 30-11 sept. 
Internacionales USA. 

SEPTIEMBRE 

Motociclismo 11 
8 Horas de Jerez (España). 
Mundial de Resistencia. 

Tenis 12-18 
Torneo Conde de Godó en Barcelona. 

Juegos Olímpicos 
17 a 2 de octubre en Seul. 

OCTUBRE 

Automovilismo 2 
Gran Premio de España de Fórmula 1 (Jerez). 
Gran Premio de Japón de Fórmula 1 (Suzu
ka). 

NOVIEMBRE 

Atletismo 6 
Maratón de Nueva York. 

Automovilismo 13 
Gran Premio de Australia de Fórmula I (Adelai
da). 

Tenis 14-20 
Masters femenino (Nueva York). 

Tenis 28-4 dic. 
Masters masculino (Nueva York). 

Atletismo 

XV CROSS DE 
REYES AT. GETAFE 

El pasado 6 de enero se celebró la últi
ma edición del Cross de Reyes organizado 
por el Club Atlético Getafe. La participa
ción fue discreta rondando los 250 atletas. 

Ricardo Alguacil, ganador absoluto. 

Estos son los resultados: 
ALEVINES: Masculino: Jorge Fernández 

(Los Angeles) 6'07" ( 1.500). 
Femenino: Noelia Muñoz (Satafi) 5'34" 

( 1.000). 
INFANTILES: Masculino: José R. Mar

tín (Satafi) 6'44" (2.000). 
Femenino: Sonia Baños (Coslada) 6'22" 

( 1.500). 
CADETES: Masculino: Luis A. Sacristán 

(Atl. Getafe) 9'45" (2 .500). 
Femenino: Pilar Alonso (C::oslada) 7'07" 

(2,000). 
JUNIOR: Masculino: Jesús Contreras 

(Atl. Getafe) 11 '33" (4·.000). 
Femenino: Conchi Guindolam (Atl. Geta

fe) 11 '0 l" (2.500). 
VETERANOS: Masculino: José Fernán

dez (Calderón) 12'33" (4.000). 
Femenino: María Isabel Collado (Parla) 

8'24" (2,000). 
PROMESAS: Masculino: Osear Díaz (El 

Minuto) 17'03" (3.000). 
Femenino: María Isabel Clavero (Saudrin) 

12'02" (2.000). 
SENIOR: Masculino: Ricardo Alguacil 

(Boadilla) 27'56" (9.500). 
Femenino: Esmeralda López (Atl. Getafe) 

12'03" (3.000). 



La caza con galgos 
En cualquier lugar de la geografía ,,,-r ,t;;' 

Bonita instantánea de una collera corriendo una 
liebre. 

Es ésta una modalidad extremada
mente bonita e interesante en la cual se 
da al animal que se pretende capturar la 
máxima ventaja para poder evadirse de 
sus perseguidores. 

En cualquier lugar de nuestra geogra
fía existen aficionados que practican 
esta modalidad de caza, consiste en pa
tear el campo buscando indicios o hue
llas que les dé la posibilidad de sorpren
der a las liebres en su encame, no es 
nada fácil localizar a la liebre encamada, 
hay que ser experto para ello, casi siem
pre la liebre que tiene un oído especial 
salta en carrera cuando se aproxima su 
perseguidor, al salto, el cazador incita al 
galgo para que la persiga e intente co
brarla, produciéndose escenas muy bo
nitas, con carreras, recortes, guiños y 
deslices por parte de ambos, la liebre y el 
galgo, cuando el galgo puede conectar 
con la liebre intenta meter su ocico de
bajo de la misma con la intención de co
brarla, aunque a veces no lo consigue. 

En Getafe son un buen número de 
aficionados a este tipo de caza y en su 
mayoría propietarios de galgos, entre los 
que podemos contar a JUANITO (EL 
LECHERO) como se le conoce cariño
samente, JOSE SANZ (TOPICO) MO
DESTO, FELIPE (EL MULETERO) 

/'' ' -~ -· .,.,. l -,. • . 
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SANTOS, HERMANOS. SAHOGAR, 
ANGEL VERGARA, BERROCAL, 
MAGIN y otros muchos que sería difícil 
enumerar. Estos extraordinarios cazado
res acuden al campo en cuanto se les 
presenta la ocasión, y sus discusiones al 
comentar el desarrollo de las carreras 
adquieren tonos muy sabrosos, y ningu
no de ellos quiere reconocer que su gal
go corre menos que el del otro. 

En muchos casos las carreras se si
guen a caballo intentando animar a los 
perros con su luchar por cobrar una lie
bre. 

Han existido en nuestra localidad, 
hombres que eran junto con los mencio
nados, expertísimos cazadores con gal
gos. Nos vienen a la memoria aquellos 
EUSEBIO PAJARES, SATURNO, PE
DRO ANTONIO, LASTRA PEDRO 
(EL FRANCES), LUIS (EL ESBRA
V A), ALFONSO (EL PELLEJERO), 
SALVADOR EMILIO BUTRAGUE
ÑO (ABUELO DEL ACTUAL JUGA
DOR DEL REAL MADRID) y tantos 
otros que se les podía ver cualquier do
mingo o festivo pisotear barbechos, 
siembras o cerros en busca del animal 
que hiciese sus delicias al ser engal
gado. 

Estos cazadores tienen por costumbre 
reunirse entre semana a degustar los gui
sos con las liebres cazadas, que con ju
días están como para chuparse los dedos 
y en los postres vuelven a revivir la jor
nada de caza del día pasado y preparan 
la jornada para el próximo día. 

EL NORTE 

Caza 

Foto histórica. 
La perra «Polvoranca» de Getafe fue campeona de 
España. 

He sido testigo muchas veces de jor
nadas de caza con los mencionados y he 
asistido a suculentas cenas con lo caza
do. En casa de este hombre que se llama 
JUAN VALVERDE (JUANITO EL 
LECHERO), todo bondad como corres
ponde a un buen aficionado a la caza 
con galgos, se han celebrado un sinfín de 
cenas. 

En nuestro pueblo contamos con pro
pietarios de magníficos galgos, entre 
otros, JUAN V AL VERDE, BERRO
CAL, JOSE SANZ, ALEJANDRO, 
MAGIN, este último es propietario de 
una perra que ha corrido el campeonato 
de España en campo, y otros galgos que 
en su día pasearon el nombre de Getafe 
dejando el pabellón muy alto, incluso en 
campeonatos de gran nivel. Recordemos 
a la perra POL VORANCA gue se pro
clamó campeona de ESPANA en PIS
TA en una carrera celebrada en CANA
RIAS, esta perra, propiedad de Enrique 
Valverde y Antonio Berrocal, se procla
mó campeona absoluta después de ha
berse medido a los mejores perros de 
toda nuestra geografía y en el recuerdo 
aquellos otros como MARTINGALA, 
que se proclamó campeona de CACE
RES, REGATERO, PAYASO, SEGU
RA, CAMPECHANA, DIANA, BEN
GALA, CARBONERA MANOLETE y 
tantos otros que fueron auténticos líde
res en esta bonita modalidad que es la 
caza con galgos. ■ 

HALCON 

cervecería, 
y ahora 

marisquería, bar 
tambien ... ,, 

j 
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i VEN A COMER AL NORTE! 
C/ Madrid 20 695 7023 
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Deportes 

FUNDACION PUBLICA DE DEPORTES 

G ET A FE 

Presupuesto de gastos 
1988 

Retribuciones personal 91.409.150 
Total Partida 171 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 91.409.150 
Cuotas Seguridad Social 31.993.202 
Total Partida 181 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 31.993.202 
TOTAL CAPITULO I ......................................................... . 
Gastos Oficina Admón. Gral. 1.470.000 
Gastos Oficina Dep. Escolar 125.000 
Gastos Oficina Barrios 50.000 
Gastos Oficina E. l. Recursos 1.655.000 
Gastos Oficina Mantenimiento 158.000 
Total Partida 211 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 3.458.000 
Gastos Inmuebles Mantenimiento 367.000 
Total Partida 222 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 367.000 
Loe. Dietas Admón. Gral. 157 .500 
Loe. Dietas Dep. Escolar 25.000 
Loe. Dietas Barrios 10.000 
Loe. Dietas Ens. Ovas. 102.000 
Loe. Dietas E. l. Recursos 650.000 
Loe. Dietas Mant. General 105.000 
Total Partida 242 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 1.049.500 
Vestuario Admón. Gral. 1.785.000 
Total Partida 251 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 1.785.000 
Mat. Técnico D. Escolar 100.000 
Mat. Técnico Barrios 590.000 
Mat. Técnico Ens. Ovas. 1.300.000 
Mat. Técnico Gim. Mant. 400.000 
Total Partida 254 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 2.390.000 
Arren. Serv. Admón. Gral. 1.732.500 
Arren. Serv. Dep. Ese. 4.775.000 
Arren. Serv. C. D. M. 3.223.000 
Arreo. Serv. Barrios 250.000 
Arren. Serv. Ens. Ovas. 1.728.000 
Arren. Serv. E. l. Recursos 1.050.000 
Arreo. Serv. Mant. Gral. 105.000 
Arren. Serv. Gimo. Mant. 510.000 
Total Partida 258 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 13.373.500 
Gast. Espec. Admón. Gral. 367.500 
Gast. Espec. Dep. Escolar 725.000 
Gast. Espec. C. D.M. 866.000 
Gast. Espec. Barrios 500.000 
Gast. Espec. Ens. Ovas. 470.000 
Gast. Espec. E. l. Recursos 2.525.000 
Gast. Espec. G. Mantenim. 240.000 
Total Partida 259 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 5.693.500 
Mat. lnvent. Admón Gral. 1.109.900 
Mat. lnvent. Barrios 220.000 
Mat. lnvent. E. l. Recursos 170.000 
Mat. Invent. Mant. Gral. 140.000 
Total Partida 271 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 1.639.900 
TOTAL CAPITULO 11 ........................................................ . 
Transfer. Admón. Gral. 1.620.000 
Transfer. Barrios 2.427.600 
Total Partida 472 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 4.047.600 
TOTAL CAPITULO IV ....................................................... . 
Anticipos personal 1 
Total Partida 858 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 1 
TOTAL CAPITULO VIII .................................................. : ... . 

TOTAL PRESUPUESTO ..................................................... . 
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123.402.352 

29.756.400 

4.047.600 

157.206.353 



La suerte dio la 
espalda a Carretero 

El pasado día 29 de noviembre, 
en la ciudad de Quito (Ecuador), J. 
Antonio Carretero sufrió una cogi
da que por lo insólita que fue se 
hace si cabe más desagradable. An
daba el diestro de Getafe compar
tiendo el tercio de banderillas con 
Víctor Méndez cuando tras colo
car un par antológico, poniendo 
en pie a la plaza, el toro apretó a 
Carretero quien tras saltar al calle
jón dejó su mano en las tablas 
atropellándole el bicho con sus 
dientes por los dedos menique y 
anular de la mano izquierda. La le
sión impidió, por supuesto, que el 

matador de Getafe continuase la 
lidia. Fue inmediatamente condu
cido a la enfermería y, por suerte 
para todos, andaba viendo la corri
da un buen especialista quien 
atendió y reconoció ·a Carretero re
comendando su rápido ingreso en 
el hospital, para ser intervenido. 
En la intervención se practicó in
jerto de piel y hueso. Los medios 
de comunicación se hicieron eco 
del suceso. Con gran abµegación, 
días después, Carretero está de 
vuelta en Getaf e esperando con fe 
poder volver a Latinoamérica, 
para poder cumplir los c~mpromi-

Toros 

sos que allí le esperan. El primero 
posible será el día 1 O de enero, de 
nuevo en Quito. ■ 

La corrida del 29: 

Toros de Cobo y Corinto y 
Oro. 

Víctor M éndez: una oreja y dos 
vueltas con petición. 

Rodrigo Marín: en la alternativa 
válida una oreja, palmas y pal
mas. 

José Antonio Carretero: lesiona
do sin poder continuar la lidia. 

1 paula esa «chispa» tan especial j [ Torea de nuevo 
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Rafael Soto Moreno «Rafael de 
Paula», jerezano, gitano y torero, so
bre todo torero. 

Este hombre distinto a todos en la 
concepción del toreo que mide la 
embestida de otra manera, lancea a 
la verónica como nadie, cierra con 
medias de ensueño y cuando se ve 
centrado es capaz de poner boca 
abajo la primera plaza del mundo. 

Se prepara para hacer frente a una 
dura temporada 88. 

Con un contrato ya firmado a Si-

món Casas de 20 corridas y aparte 
las que faltan por concretar. Será, 
sin duda, una difícil prueba para el 
diestro del rincón. Así pues, la pró
xima temporada podremos asistir a 
la evidencia total de un diestro en 
decadencia o por el contrario a una 
confirmación que tardea en exceso, 
pero ¿por qué no puede llegar este 
año? 

Así lo esperamos, yo al menos, 
que todavía estoy embrujado por la 
faena de Madrid. ¡Vaya cante que 
interpretó en la última feria otoñal! 
Allí quedó claro que Paula torea 
como los demás toreros sueñan*. 
Con arte, hondura, empaque y chis
pa, ·esa chispa tan especial de Paula. 

¡SUERTE MAESTRO! 

* Frase hecha de Juan Posada, bella frase sin 

duda. 

~
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Manuel Benítez, «EL CORDO
BES», toreará de nuevo el próximo 
mes de abril en la ciudad del califato. 
Actuará como único espada a benefi
cio de la Cruz Roja Española. Parece 
ser que aprovechando el aconteci
miento «El Cordobés» anuncia que se 

· cortará definitivamente la coleta. El 
mito seguirá latente, el torero retirado, 
y su descubridor, Rafael Sánchez 
«Pipó», .. descansa ya en paz. El Cor
dobés torea de nuevo, ¿por última 
vez? ■ 

Toribio 
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Mujer al día 

MODA 

CUADROS ESCOCESES 

La moda de esta temporada está marcada 
por una recuperación de los tejidos más clási
cos, buen ejemplo de ello es la incorporación 
de las sedas, los gales, aunque el rol principal 
viene de la mano de los cuadros escoceses. 

Sienta bien a todo tipo de mujer, incluso 
para las más llenitas que hasta ahora los te
nían vetados, si sabes combinarlos con ame
ricanas entalladas a cuadros grandes y una 
falda negra alta de talle, habrás seleccionado 
el conjunto perfecto para ti; si , por el contra
rio, eres alta y delgada no tendrás ningún 
problema, ya que puedes utilizarlos de todas 
clases, pequeños, grandes, en faldas o en ca
misas. 

Pero recuerda que no hay que olvidar que 
tienes que elegir tu propio estilo de acuerdo 
con tu figura, adapta siempre lo que se lleva 
a lo que tú realmente puedes y quieres llevar. 

TRUQUIS 

Sin duda alguna estas fiestas y sus mereci
dos excesos han dejado huella en tu rostro. 
Una de las zonas más afectadas seguro que 
son los ojos, pocas horas de descanso, noches 
llenas de movimiento han provocado que 
esos ojos se hinchen y resulten poco atracti
vos. Pues bien, si quieres solucionarlo, nada 
mejor que recurrir a los viejos trucos, que 
siempre dan tan buenos resultados. Elige el 
cubito de hielo que más te guste y pásalo sua
vemente sobre los párpados, también las 
compresas frías de manzanilla o té, te pro
porcionarán el descanso que tanto necesitas. 

Pero ahora bien, si estos consejos no son 
suficientes, lo más cómodo es utilizar una 
mascarilla de ojos, al mismo tiempo que ex
tiendes la facial. Queda claro que un buen 
resultado exige el cumplir las reglas, de no ser 
así, al día siguiente lo lamentarás y alguna 
lágrima brotará, entonces puede que hayas 
logradq el remedio ideal, ya que según dicen 
«las lágrimas vienen bien para eliminar las 
toxinas». 

COCINA 
CORDERO CON 
MANZANA 
INGREDIENTES: 

1 pierna de cordero sin hueso, cortada a tro-
zos. 

1/2 litro de caldo de carne o sucedáneo. 
2 cucharadas de aceite. 
2 cucharadas de manteca de cerdo. 
2 manzanas ácidas. 
1 cebolla 
1 cucharada de tomate concentrado. 
1 cucharada de harina, agua y el zumo cola

do de 1/2 limón. 

MODO DE HACERLO: 

1. En una cazuela, al fuego, echa el aceite y 
la manteca. Dora el cordero y sazónalo 
con sal y pimienta. 

2. En la grasa que te quede, fríe la cebolla 
picada y una de las manzanas, pelada y 
cortada a tiritas. 

3. Agrega la carne separada, el tomate y el 
caldo; disuelve la harina en un poquito de 
agua y échala sobre la carne. 

4. Sirve el cordero con su salsa en una fuente 
y adórnalo con trozos de manzana corta
dos con su piel. 

BELLEZA 

MANTENTE EN FORMA 

En Navidades, como suele ocurrir, se 
abandonan todo tipo de dietas, y como con
secuencia esos kilos que tanto te costaron 
perder aparecen de forma inevitable y enojo
sa. Lo primero que has de hacer es reconocer 
que «has rebasado el límite», y has de volver 
a los ejercicios sin demora. 

Anímate y busca la malla, el maillot y 
unos calentadores. Asimismo, deja libre 3 o 4 
horas a la semana e indaga cuál es el gimna
sio de gim-jazz que te pille más cerca. 

Has de saber que sus ventajas superan con 
creces a los inconvenientes, ya que éstos apa
recen si tienes algún problema de corazón o 
respiratorio, en ese caso, acude al médico, él 
te aconsejará el camino a seguir. Entre sus 
ventajas diremos que su misión consiste, des
de ser un método excelente para mantenerte 
en forma, hasta para perder esos kilos moles
tos y conseguir la armonía y equilibrio que tu 
cuerpo necesita. 

Por último, vamos a hacer referencia a lo 
que podría ser un obstáculo, el precio, éste es 
asequible ya que oscila entre las 3.000 y las 
4.000 pesetas, por lo tanto no seas remolona 
y anímate, en unos meses con paciencia y 
fuerza de voluntad vas a estar preparada para 
recibir a la primavera con «un tipo ideal». 

Paloma Fernández 

tJRAN t)FERTA 
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Si, si, monte CUATRO y pague sólo TRES 

(Salvo agotamiento de existencias) 
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Personaje 

HOMBRES ILUSTRES 

El padre Faustino Míguez, insigno es
colapio, fundador del Pío Instituto Cala
sancio de Hijas de la Divina Pastora, na
ció en Acebedo, municipio de Celanova, 
provincia de Orense, el día 24 de marzo 
del año 1831. 

En el noviciado que las Escuelas Pías 
de Castilla tenían en San Fernando (Ma
drid), vistió por vez primera la sotana 
escolapia el 5 de diciembre de 1850, 
donde permaneció novicio hasta el 16 
de enero de 1853. 

En el año 1857 es destinado a la isla 
de Cuba, estando en los colegios de 
Guanabacoa y Puerto Príncipe, donde 
permanecería tres años. Regresa otra 
vez al colegio de San Fernando de Ma
drid el año 1860 y en el año 1862 le ve
mos de profesor en el colegio de Getafe, 
estando además a su cargo la dirección 
del internado. 

En agosto de 1868 pasa al colegio de 
Celanova durante un año. El 9 de sep
tiembre de 1869 llega al colegio de San
lúcar de Barrameda. 

En enero de 1873 figura el P. Fausti
no entre el selecto personal del colegio 
de Escuelas Pías, instalado en El Esco
rial. 

En el año 1875 es nombrado rector 
del colegio Monforte de León. 

En agosto del año 1878 deja el recto
rado del Monforte de León para ir de 
nuevo a Sanlúcar de Barrameda, donde 
funda el «Pío Instituto Calasancio de 
Hijas de la Divina Pastora», el día 2 de 
agosto de 1885 vistieron el hábito, que 
dieron en llamar Calasancio, las cinco 
primeras religiosas hijas de la Divina 
Pastora, conocidas por el familiar nom
bre de PASTORAS CALASANCIAS. 

En septiembre de 1888 se traslada a 
Getafe, pues en Getafe fue donde el Pío 
Instituto Calasancio de Hijas de la Divi
na Pastora adquirió robustez. Permane
ció el P. Faustino en Getafe desde sep
tiembre de 1888 hasta el último día de 
su vida, 8 de marzo de 1925. 

Es Getafe la Casa-Noviciado de la 
provincia escolapia de Castilla. 

Hoy está en marcha el proceso de 
Beatificación del R. P. Faustino Míguez 
de la Encarnación. ■ 

Marcial Donado 

Paisaje 

Getafe y los escolapios 11 
- Rectorado del P. Felipe Estévez de 

la Asunción (1919-1925). 
Una de las mejoras más importantes 

conseguidas por el P. Felipe Estévez, fue 
el lograr del Ayuntamiento la provisión 
de agua potable para el colegio, mediante 
una derivación de la tubería general que 
surtía nuestra villa. Se concedieron a las 
Escuelas Pías . 600 litros diarios de agua, 
que era tomada de la arqueta situada en
frente del colegio, el cual se proveía de 
ella solamente de noche, mediante una 
llave de paso, cuya apertura y cierre co
rría a cargo del sereno. Esta concesión 
era gratuita, en compensación, la comu
nidad ofreció una clase gratuita para 
adultos de 12 a 17 años, que funcionaba 
desde noviembre a marzo. 

El 6 de junio de 1921 el P. Felipe Esté
vez es nombrado «Hijo adoptivo». La ce
remonia pública tuvo lugar el 26 de mar
zo de 1922 en donde el secretario del 
Ayuntamiento, don Felipe de Francisco, 
leyó el acta de nombramiento de «Hijo 
adoptivo» y descubrió una lápida con
memorativa en la calle Olivares, desde 
entonces calle de P. Felipe Estévez. 

El 18 de mayo de 1922, durante la no
che, hubo un robo en el colegio y en él 
perdieron varios cálices, un reloj de pa
red, los cubiertos de la comunidad, los 
ahorros del sacristán y varias prendas de 
vestir. 

El 8 de marzo de 1925, fallece el P. 
Faustino Míguez a los 94 años de edad. 

- Rectorado P. Bernabé Peña de la 
Inmaculada Concepción ( 1925-1926). 

Uno de los rectorados de menos longi
tud, lo fue el del P. Bernabé Peña, abarcó 
desde el 30 de agosto de 1925, hasta ju
nio de 1926. 

Acuerdo del 2 de septiembre de 1925, 
se dice que la enfermería, para que su 
ventilación sea mejor, ha de constar de 
tres salas y los servicios se comuniquen 
mediante un pasillo. 

- Rectorado del P. Antonio García 
del Pozo de la Inmaculada Concepción. 
Fue brevísimo, abarca desde el 18 de ju
nio de 1926 al 28 de noviembre del mis
mo año, fecha de su fallecimiento en Vi
llacañas, a donde había acudido para 
asistir al funeral de un primo. 

Vistas desde la torre de La Magdalena. Getafe. 

- Rectorado del P. Gonzalo Etayo 
del Corazón de María (1926-1933). 

El 20 de mayo del año 1930 visitó este 
colegio el ministro de Gobernación, don 
Enrique Marzo, ex alumno del mismo. 
La comunidad estaba viviendo tiempos 
de mucha agitación en los que perdió 
parte de los internos por temor a represa
lias. 

El 11 de junio de 1933 se dice que las 
vacaciones se entreguen a cada indivi
duo, además del billete de 50 ptas., y que 
se prohibiese el traje de seglar, para no 
dar muestras de cobardía. 

- Rectorado del P. Arseni Díaz del 
Pilar (1933-1934). 

Nada de particular, pequeñas obras y 
contribuir con 1.000 ptas. a la canoniza
ción del P. Pompilio María Pirrotti. Fue 
durante este rectorado cuando el 15 de 
septiembre de 1933 se iniciaron las obras 
de separación del colegio de la parte del 
edificio destinado a la comunidad. Obras 
que eran necesarias, porque el colegio 
había sido absorbido por la sociedad SA
DEL. 

- Vice Rectorado del P. Ramón Na
varro de la Salud (1934). 

Estuvo al frente del colegio el P. Ra
món Navarro, desde abril de 1934, en 
que falleció el Rector, hasta el 3 de agos
to del mismo año. 

-Rectorado del P. José Olea Montes 
del Pilar. En el año 1934 llegó al colegio 
de Getafe, con el cargo de Rector, el P. 
José Olea Montes. Que si bien se exten
dió dicho mandato hasta 1939, éste se 
vio interrumpido por la guerra civil espa
ñola. 

El Padre Olea tomó posesión del recto
rado el 3 de agosto de 1934. Había naci
do en Ronda (Málaga) el año 1884, in
gresando en la orden el 19 de octubre de 
1889, aquí en nuestro colegio de Getafe. 
Más tarde fue Provincial de Castilla, de
sempeñó el cargo de Archivero General y 
Delegado de Estudios de todas las pro
vincias de España y América. El ministro 
de Educación, Ruíz Giménez, le conce
dió la cruz de Alfonso X el Sabio. ■ 

Marcial Donado 

@rit0035 



COMPLEJO LAS MORERAS 
RESTAURANTE 
C/. Madrid, 143 Antiguo (final) 
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· Al habla con Miguel Ríos 

. 
Nos acercamos a Miguel Ríos con la in

mensa alegría de poder dar nuestra más 
sincera enhorabuena a la estrella del rock, 
por el resultado de su aventura televisiva al 
frente del programa QUE NOCHE LA DE 
AQUEL AÑO. 

-Sois muy amables, muchas gracias. 
-¿Qué valoración puedes hacer del con-

junto de las trece entregas de tu programa 
televisivo? 

-Mi valoración es bastante positiva 
puesto que de alguna forma hemos podido 
contar una historia colectiva, una historia 
de prácticamente la inmensa mayoría de la 
gente que ha tenido algo que ver con la 
música. Y creo que ha sido también muy 
interesante para la propia industria el he
cho de que se pueda demostrar que hay 
una historia realmente en estos últimos 
veinticinco años, que ha habido gente que 
fueron pioneros en el movimiento del rock 
y del pop en este país, y que luego han teni
do una continuidad con otras gentes, tan 
magníficas y tan esperanzadoras como la 
gente de los últimos años que han pasado 
por el programa. Por otra parte, en mi valo
ración tendría que incluir al público, yo 
creo que la gente ha visto de forma masiva 
el programa y lo ha colocado en un ranking 
que nunca había tenido un programa musi
cal antes. Eso me ha permitido dormir lue
go tranquilo y «a la pata la llana». 

-El hecho de que hayas realizado este 
programa exitoso en televisión puede signi
ficar que te vayas a plantear la posibilidad 
de una nueva experiencia televisiva, aunque 
dijiste en tu último programa hasta dentro 
de otros veinticinco años ¿Yo creo que son 
muchos no, Miguel? 

- Y o dije que dentro de veinticinco años 
otro retomará la antorcha de contarlos, 
porque cuando esto pase yo voy a ser ya 
tan mayorcito que no podré sostener ni la 
antorcha siquiera. La verdad es que la tele
visión es un medio tentador pero siempre 
en función de la idea que se te ocurra, la 
idea que ·puedas inventar. No creo que se
gundas partes fueran buenas. De momento 
no tengo ningún proyecto televisivo, ni, por 
supuesto, aunque lo tuviera y fuera muy 
bueno no lo haría el año que viene porque 
creo que la televisión tiene una virtud pero 
también unos peligros ciertos, que es que te 
pu_ede quemar mucho. 

-¿Qué ha cambiado en Miguel Ríos 

desde los tiempos del Price hasta el mo
mento actual? ¿Hay mucha diferencia? 

-Tengo muchas más arrugas que antes. 
estoy más mayor, creo que canto un poco 
mejor, tengo conciencia de que de alguna 
forma sé más de lo que estoy hablando ~ 
porqué estoy cantando, pero por supuesto 
que la edad cuenta mucho. Sin embargo. 
yo creo que mantengo de alguna forma el 
álito por lo que empecé, el mismo empuje 
y el mismo amor a la música que me llevó 
a salirme de Granada y venirme a esta ciu
dad que entonces era inóspita y arrostrar 
por supuesto las grandes aventuras que ha 
supuesto toda mi vida. Pero como valora
ción estoy muy contento. 

-¿Qué te parece esta cantidad ingente 
de grupos jóvenes que están saliendo? ¿Te 
parece que encierran una calidad suficiente 
como para estar en candelero? 

- Y o creo, desde luego, que el programa 
es esperanzador a tope, en función de que 
no solamente la gente sabe más de lo que 
sabíamos nosotros, además se han encon
trado un camino más trillado. A pesar de 
estar en los primeros pasos de sus carreras. 
son sumamente profesionales y muy, muy 
dedicados. 

-¿Qué vas a hacer con el Premio Ondas 
que te han concedido? 

-¡Ahhh! Lo tengo en la hornacina má, 
privilegiada de mi casa. Para mí ha sido un 
premio realmente magnífico. Lo digo por
que no sé si los tienen otros muchos can
tantes. Probablemente sea el único cantan
te que tenga un Premio Ondas porque tuve 
la suerte de estar haciendo un programa 
que ha gustado. En realidad para mí ha 
sido algo muy importante, un premio de 
los que te gusta guardarlos. 

-A los viejos rockeros de la vieja guar
dia, ¿qué les dices en estos momentos? 

-La gente que empezó los primero, 
años conmigo, digamos los auténticos már
tires del rock, gente que se ha quemado en 
las carreteras, muchos de ellos han muerto. 
les diría de alguna forma «que nos quiten 
lo bailao». Nosotros hemos hecho que esto 
sea posible y que ha sido una historia y u 11 

esfuerzo colectivo y yo creo que simple
mente con eso pasará a la historia. No sé si 
a la gran o a la pequeña historia de est L· 
país, pero en la historia de mi corazón si 
que estará . ■ 

Juan Luis Martín y Paco de León 

Línea directa 

*** 
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Madrid de pueblo en pueblo 

Griñón: Un oasis del descanso 

En esta nueva etapa de su recorrido a través de 
los pueblos de la Comunidad Autónoma de Ma
drid, nuestro reportero llega a la villa de Griñón, 
situada a 27 kilómetros de Madrid y a una altitud 

de 670 metros sobre el nivel del mar, que destaca 
de entre los demás pueblos de la zona por su colo
rido y por el mimo con que es tratado por sus ve
cinos. 

A Griñón se llega a través de la ca
rretera de To ledo o bien siguiendo el 
itinerario: Leganés-Fuenlabrada
Humanes-Griñón. 

Se tienen conocimientos de que 
Griñón existía ya por los tiempos de la 
dominación árabe. Fue tomada por el 
rey Alfonso VI tras arduas batallas en 
las que los infieles fueron derrotados. 
Siglos más tarde pasaría a pertenecer 
al marqués de Malpica. 

Es un pueblo pequeño, que ha sabi
do mantener sus tradiciones a través 
de los tiempos, dedicándose especial
mente al cultivo de hortalizas, debido 
a su buena situación en terreno llano 
y gozando de un clima suave, muy 
propio para este tipo de cultivos. Fue
ron famosos sus productos hortícolas 
y sobre todo la lombarda (plato típico 
de Nochebuena en gran parte de los 
hogares madrileños). 

En Griñón están asentadas gran nú
mero de personas que trabajan en Ma
drid, convirtiéndole en un pueblo de 
descanso y ocio. Debido a esto, ha ido 
evolucionando, modernizándose, y 
cuenta en la actualidad con grandes 
urbanizaciones de chalés, sin perder la 
belleza y el encanto de su casco anti
guo. 

Aún se conserva una fuente, situada 
a las afueras, de la que se dice que sus 
aguas tenían propiedades diuréticas y 
que los vecinos no dudaron en llamar 
«Fuente de la Salud». 

También se cuenta en la localidad 
una tradición, la del Cristo «sin cruz», 
al que los vecinos pusieron por nom
bre «El Aparecido», ya que según se 
comenta, se apareció a un agricultor 
del pueblo llamado Gómez. 

Aquí murió el aviador García Mo
rato, en el transcurso del rodaje de 
una película de tema bélico, y en el lu
gar mismo se levantó en su memoria 
un monolito de piedra con cruz de 
hierro, que es visitado por muchos 
madrileños que acuden al pueblo a 
gozar y disfrutar del tiempo libre en 
estos parajes típicamente castellanos. 

Resulta interesante contemplar el 
reloj de la torre del Ayuntamiento de 
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estilo similar al de la Puerta del Sol de 
Madrid. 

Por último, cabe señalar la gran afi
ción de los vecinos del lugar por . la 
caza, y cuenta para ello con un magní
fico coto en el que se pueden encon
trar los más variados ejemplares de la 
caza menor (conejos, liebres, perdices, 
codornices, etc.). A él afluyen también 
en temporada de caza gran cantidad 
de aficionados de algunos pueblos li
mítrofes, con el propósito de capturar 
alguna pieza, para tema de tertulia en
tre amigos, y satisfacción de sus aficio
nes cinegéticas. ■ 

Restaurantes de la zona 

Hablar de Griñón y no mencionar 
su famoso «Mesón de Griñón» sería 
olvidar a un establecimiento hostelero 
que irradia personalidad propia en la 
actividad a la que se dedica. 

Su propietario gerente, Claudio, 

como le conocen sus clientes y ami
gos, es un buen profesional del medio, 
y su simpatía y categoría restauradora 
la pone de manifiesto en la exquisitez 
de su servicio, tanto por la calidad de 
sus menús como en los complementos 
culinarios y gran variedad de caldos 
que allí se pueden degustar. 

Recomendamos la «parada y fon
da» en este establecimiento: Mesón de 
Griñón. 
Restaurante «La pradera» 

En este coqueto restaurante pode
mos degustar un estupendo asado de 
cabrito como plato a destacar. 
Restaurante «El lechal» 

Restaurante serio y distinguido, fa
moso por sus deliciosas chuletas de 
cordero que regadas con un buen vino 
de Rioja, deleitarán a los más exigen
tes comensales. 

Y cualquiera de los diversos bates y 
pequeños restaurantes de la zona nos 
ofrecen sus mejores caldos y viandas 
para satisfacción del visitante. ■ 

José Antonio J iménez 
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Magazine Expres 

Getafe Expres ,estuvo presente en 
El pasado mes de diciembre se celebró 

en el Hotel Palace, de Madrid, la entrega 
de Premios Icaro que organiza Diario 16 

tro ). Actor y director ha interpretado en 
los últimos tiempos las obras «El rufino 
cobarde» y «El viejo celoso» y obtuvo el 

Miembros del Jurado con los premiados de la VI Edición de los Icaro. 

y que este año se hallaban en su sexta 
edición. Estos premios nacieron con la in
tención de potenciar a los nuevos creado
res artísticos a nivel nacional. En esta 
sexta edición los premiados fueron: 

-MANOLO MATJI (Cine). Por su 
labor como guionista en series de cine y 
televisión, en películas como «El disputa
do voto del señor Cayo» y «La guerra de 
los locos». 

-IGNACIO GARCIA MAYO (Tea-

CONSOLIDACIO'.\I 
DE LOS ICARO 

Pedro J. Ramírez, Director de Diario 
16, ejerció de maestro de ceremonias 
presentando el acto con un breve discur
so en el que resaltó la consolidación de 
los Premios Icaro, en su sexta edición, 
para manifestar más tarde a GET AFE 
EXPRES que estos premios «tratan de 
potenciar a artistas nuevos que son la 
punta de lanza del mundo artístico». El 
Director de Diario 16 nos adelantó asi
mismo una noticia importante sobre el 
futuro del periódico que dirige, «con la 
llegada del nuevo año pensamos introdu
cir novedades importantes en Diario 16 
dando una especial relevancia al conteni
do del Diario 16 Semanal». 

Fue una de las atracciones de la noche, 
junto a Virginia Mataix que fue la encar
gada de leer el dictamen del jurado que 
se había reunido horas antes para deter
minar quiénes iban a ser los agraciados 
con la estatuilla de los Icaro 87 . Virginia 
Mataix aprovechó la coyuntura para pe
dirle a Pedro J., entre risas pero muy en 
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año pasado el Premio Tirso de Molina de 
Teatro por su obra «Alesio, una comedia 
de tiempos pasados». 

-TXOMIN RADIOLA (Artes Plás
ticas). 

-RICARDO SOLFA (Música). En 
otros tiempos Sisa, ha sido galardonado 
en su nueva época de creación musical 
con canciones melancólicas. 

-ALBERTO ESCUDERO (Litera
tura). Premiado por su obra teatral y de 
relatos breves. 

serio, la posibilidad de que la dieran una 
colaboración en el periódico lo que al fi
nal consiguió del Director de Diario 16 
que le prometió una colaboración al 
mes. 

EL AÑO SABATICO DE 
Ll IS EDUARDO AUTE 

Otras de las atracciones del acto de en
trega de Premios ·fue el cantautor Luis 
Eduardo Aute, muy ligado al mundo del 
arte por su afición y maestría pictórica, 
que manifestó a GETAFE EXPRES que 
le había resultado muy difícil formar par
te del jurado dado que la gente a la que 
tenía que elegir tenía un nivel muy alto y 
la decisión sería injusta a todas luces. 
También nos comentó Luis Eduardo 
Aute que el motivo de la presentación de 
su último disco, «Templo», en la discote
ca «Oh Madrid» fue motivada porque la 
sala de arte donde pensaba hacerlo en 
principio era demasiado pequeña y las 
condiciones acústicas no eran las mejo
res. «Me he tomado un año de descanso, 

nos comentó Aute, porque lo necesitaba, 
además que los músicos como yo lleva
mos mucho trajín y como son canciones 
que yo compongo, pues me exige una 
cierta tranquilidad y un cierto estado de 
sosiego». Su aspecto dejaba mucho que 
desear aunque según nos confesó es un 
hombre de su . casa al que le gusta muy 
po.cff trasnochar. 

MIGUEL RIOS, 
Ul\i HOMBRE FELIZ 

Agradable y simpático se mostró Mi
guel Ríos con GET AFE EXPRES y muy 
satisfecho del resultado final de su pro
grama de televisión «Que noche la de 
aquel año» con el que ha conseguido un 
Premio Ondas, «me ha hecho mucha ilu
sión dado que soy el primer cantante que 
recibe un premio periodístico de tanta 
importancia. Lo conservo con un cariño 
especial». No obstante, no tiene pensado 
hacer un nuevo programa «ya que segun
das partes nunca fueron buenas, aunque 
el medio televisivo es muy tentadoD>. 
Para finalizar y entre bromas nos declaró 
que pese a tener más arrugas que cuando 
comenzó cantando en las matinales del 
Circo Price, en la actualidad su voz era 
mucho mejor. 

Quien no se pudo negar a formar parte 
del jurado fue el dramaturgo Antonio 
Buero Vallejo, otra de las atracciones de 
la noche que nos manifestó no tener nin
gún proyecto en mente y que su presen
cia allí, pese a ser poco asiduo de este 
tipo de actos, se debió a una invitación 
especialmente cariñosa de Diario 16. 

Fue sin duda un acto sencillo donde se 
dieron cita la flor y nata dé la vanguardia 
artística española que disfrutó de una ve
lada moderadamente animada y perfec
tamente organizada. 

LAS ARTES DE ICARO 87 

El certamen organizado por Diario 16 
reunió, según los entendidos, a la flor y 
nata de la intelectualidad más vanguar
dista de la actualidad. Entre los presentes 
hubo una pareja estelar que cuchicheó 
sus inquietudes y preocupaciones en un 
tono de cinematográfico secreto. 

El director de cine Gutiérrez Aragón, 
se acercó por el hotel donde se presenta
ban los premiados Icaro 87. Lucía un 
traje austero pero elegante y mantuvo 
una animada charla con la actriz Marisa 
Paredes, una de las actrices desaprove
chadas del actual firmamento cinemato
gráfico español. 

Marisa Paredes fue la encargada de re
coger la estatuilla de los Icaro en el apar
tado cinematográfico. El premiado, Ma
nuel Matji, no estaba presente. Una re-
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Magazine Expres 

la entrega de los Premios lcaro 87 
flexión sobre la locura, el poder y el odio 
entre los hombres puesta en imágenes y 
escrita por Manuel Matji, le ha servido a 
este hombre para obtener uno de los pre
mios más cotizados a los jóvenes valores. 
Manuel Matji ha manifestado que el pre
mio «se lo tenía merecidísimo porque 
soy un Icaro de 44 años con alitas de ce
ra». La primera película como director 
de este guinista reconocido y reputado . 
sufrió un batacazo de taquilla importante 
aunque el jurado de esta sexta edición de 
los Icaro ha considerado la importancia y 
el riesgo de esta primera película de un 
director tras una dilatada carrera como 
guionista con películas de calidad como 
«Los santos inocentes», por la que reci
bieron la Palma de Oro del Festival de 
Cannes a la mejor' interpretación Alfredo 
Landa y Francisco Rabal, y series de tele
visión de contrastado éxito como «Tur
no de oficio» con personajes como Cos
me «El pedete lúcido» que entró entre 
los personajes populares de aquellos me
ses. 

«La· guerra de los locos» ha supuesto 
una peripecia un tanto escabrosa del ci
neasta Manuel Matji. En la antesala de la 
realización del film encontró muchas tra
bas y tuvo que repetir hasta la saciedad 
que no se trataba de una historia sobre la 
guerra civil y que, en cualquier caso, uti
lizar la guerra como telón de fondo era 
perfectamente legítimo, «lo que pasó es 
que tocaba aspectos desagradables de la 
realidad que el cine actualmente trata de 
ocultar: el odio, la envidia, el rencor, la 
revancha ... ». Así se expresaba el premia
do fantasma de los Icaro 87, que no com
pareció en la entrega de premios, pero ha 
manifestado su alegría y satisfacción ante 
el reconocimiento de su trabajo. No obs
tante, entre sus proverbios más actuales, 
Manolo Matji es fundamentalmente pe
simista y su lucha profesional es una lu
cha de antemano perdida por las circuns
tancias que concurren, «el cine ya no se 
ve ni se disfruta. Se consume. Y ya no 
existe aquella vieja relación personal del 
espectador con la película». 

Juana de Aizpuru, ex directora de 
Arco también fue centro de mirada y 
charlas en la entrega de premios lcaro. Es 
una de las más conocidas promotoras de 
arte que existen en la actualidad. 

Una reunión de altura, con personajes 
de altura y nuevos valores artísticos que 
empiezan a escalar la difícil cumbre del 
esfuerzo por la calidad y el arte. Enhora
buena a todos los premiados y por justi
cia a Diario 16 que no sólo difunde in
formación, sino que promociona de ma
nera importante la aparición de nuevos 
valores del mundo cultural. ■ 

Juan Luis Martín y Paco de León 
Buero Vallejo manifestó a nuestro colaborador que actualmente no trabaja en nada nuevo ni tiene 
proyectos en el horizonte. 
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